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Viagem conjunta de presidentes dos Poderes 
em um só avião contraria regras de segurança

COLUNA MAGNAVITA - PÁGINA 3

Entenda o logo 
da candidatura 
do Rio ao Pan

Reunião de 
chanceleres do 
Brics no Rio

Rio de Janeiro e Niterói revelaram o símbolo da 

candidatura conjunta aos Jogos Pan-Americanos 2031. 

O logo foi criado com as cores representativas dos dois 

municípios e também se inspirou no sol que proporciona 

alguns dos visuais mais belos das duas cidades. Entenda 

tudo sobre o logo e a candidatura das duas cidades.

Enfrentar a crise comercial e tarifária, e pressionar 
países mais ricos a aumentarem investimentos em fundos 
de combate às mudanças climáticas. Esses são dois temas 
prioritários para a presidência brasileira do Brics a serem 
abordados no encontro entre os chanceleres do países que 
compõem o bloco, nestes dias 28 e 29, no Rio de Janeiro.

O Procon de Volta Redonda-RJ está auxi-

liando aposentados a recuperarem dinheiro 

descontado indevidamente de seus benefícios. 

O órgão ajudou mais de 100 pessoas com devo-

luções que variam entre R$ 1,5 mil e R$ 5 mil.

Na última semana, durante a sexta edição 

do projeto “Os Mais Amados do Rio”, uma ini-

ciativa da Revista Veja Rio que visa destacar os 

lugares mais visitados e preferidos dos cariocas e 

o Museu Imperial foi um dos vencedores.

Procon ajuda 
aposentados a 
recuperarem 
valor indevido

Setor turístico 
de Petrópolis 
em destaque 
no Estado
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Beth Santos/Prefeitura do Rio

Rio e Niterói lançaram logo da candidatura conjunta

2 º  C A D E R N O
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Divulgação

Titãs lançaram 
clipe de ‘São 
Paulo 1’, gravado 
com técnicas de 
IA e infl uência 
do cinema 
expressionista 
alemão

Marina Vancini/Divulgação
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SÉRGIO CABRAL

As lições 
deixadas por
Francisco
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FERNANDO MOLICA

A cidade
passou a
se fechar
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Em franca desaceleração no 

fi m de 2024, devido ao aperto mo-

netário e a incerteza fi scal, a pro-

dução industrial brasileira ‘despen-

cou’ da 20ª para a 26ª posição no 

ranking global da Unido, divulgou 

o Instituto para Estudos do Desen-

volvimento Industrial (Iedi).

Ainda que esteja longe de dizer 

que país tornou-se Disney World, 

PT e governo comemoram sensa-

ção de que Lula voltou ao que faz 

de melhor: conversar e negociar. 

Oposição fi cou incomodada e 

promete reagir. 

Artigo do jornalista Cláudio 
Magnavita questiona a cassação de 
um deputado federal preso e cita o 
exemplo da Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro que preservou 
mandatos dos parlamentares pre-
sos na ‘Furna da Onça’.

Policiais civis de Teresópolis 

prenderam três pessoas, em fl a-

grante, acusadas de envolvimento 

no desvio de materiais esportivos 

da Granja Comary, sede da Con-

federação Brasileira de Futebol 

(CBF). Eles foram detidos en-

quanto deixavam a sede. 

Produção 
industrial 
‘despenca’ 
no ranking  

PT acha
que Lula
voltou para
o jogo

Câmara dos
Deputados 
de Cócoras?

Grupo é 
preso por 
desvios na 
sede da CBF
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Território fl uminense com 
bons números na segurança

PÁGINA 9

Estado tem o menor número de furto de veículos em 34 anos e de carga em 26

Em uma das últimas vezes em 

que saiu para correr antes de 

sofrer impeachment, Fernando 

Collor usava uma camiseta que 

estampava a frase “O Tempo é 

o Senhor da Razão”. Trinta e três 
anos depois, o ex-presidente está 

preso. Além do tempo, o ineditis-

mo marca sua história: primeiro 

presidente eleito após a ditadura, 

primeiro cassado por impeach-

ment, primeiro condenado pelo 

STF. O julgamento volta ao ple-

nário virtual nesta segunda-feira 

(28), após Gilmar Mendes desistir 

do pedido de ‘destaque’ e levar o 

caso para o plenário físico. 

Fernando Collor 
e as razões 
do tempo

Jefferson Rudy / Agência Brasil

Comédia 
francesa 
sobre o TOC 
segue em 
cartaz no Rio
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Jesuíta 

Barbosa 

vive Ney 

Matogrosso 

em ‘Homem 

Com H’

Cinebiografi a 

Diante do 

grande 

interesse 

do público, 

‘Homem 

Com H’, a 

biopic de 

Ney Mato-

grosso tem 

suas ses-

sões anteci-

padas com 

pré-estreia 

nesta 

quarta-feira 

(30)

PÁGINA 1

de Ney
 perto da hora H
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: ÍNDIA CONTINUA EM GRAVA CRISE CIVIL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 28 de abril de 
1930 foram: dirigível Conde Ze-
pellin realiza voo entre Alemanha 

e Inglaterra. Família real belga par-
ticipa da inauguração da exposição 
internacional em Antuérpia. Situa-
ção na Índia continua sem controle e 

políticos perdem noção, mandando 
metralhar a população. Federação 
Nacional do Trabalho publica ma-
nifesto sobre o 1º de maio.   

HÁ 75 ANOS: INGLATERRA RECONHECE ISRAEL COM PALESTINA ÁRABE
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 28 de abril de 
1950 foram: Inglaterra reconhece o 
Estado de Israel com a anexação da 

Palestina Árabe. Partido Comunista 
Australiano é posto na ilegalidade. 
UDN cada vez mais certa de lan-
çar Eduardo Gomes à presidência 

e PSD fi ca rachado quanto apoiar 
o brigadeiro ou lançar candidato. 
Inauguradas as festividades operárias 
do 1º de maio. 

A nova internet está surpreendendo milhares de 
brasileiros. Lady Gaga e processo no Rio de Janeiro

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-LADY GAGA E PROCESSO 
NO RIO. Lady Gaga no Rio: De-
fesa do Consumidor e Procona-
brem processo para investigar co-
brança abusiva em aluguéis. Pasta 
diz haver indícios de que proprie-
tários tenham cancelado reservas 
para renegociar preços superiores 
aos inicialmente acordados, prá-
tica considerada abusiva pelo Có-
digo de Defesa do Consumidor. 
A Secretaria de Estado de Defesa 
do Consumidor (SEDCON) 
e o PROCON-RJ abriram um 
processo administrativo contra 
plataformas de locação de imóveis 
por temporada para investigar 
denúncias de cobranças abusivas 
motivadas pelo show da cantora 
Lady Gaga, em Copacabana. Os 

consumidores que tiveram a re-
serva cancelada devem registrar 
uma denúncia nos canais de aten-
dimento do Fala Consumidor 
(SEDCON) e do PROCON-RJ. 
(...) (O Globo)

2-A NOVA INTERNET está 
surpreendendo milhares de bra-
sileiros. Por Patryck Reinehr. A 
Starlink, um projeto da SpaceX, 
está redefi nindo o acesso à inter-
net em regiões isoladas ao redor 
do mundo. Com uma rede de 
satélites em órbita baixa, a em-
presa oferece uma conexão de in-
ternet rápida e de baixa latência, 
especialmente em locais onde a 
infraestrutura tradicional é insu-
fi ciente ou inexistente, como ex-

plica o site Terra Brasil Notícias. 
A instalação do equipamento 
da Starlink é simples, exigindo 
apenas um kit de recepção que 
inclui uma antena parabólica e 
um roteador. O custo-benefício 
da Starlink em comparação com 
a internet tradicional pode variar 
conforme a localização e as ne-
cessidades do usuário. Embora o 
investimento inicial para adquirir 
o kit de instalação possa ser mais 
alto do que os custos de instala-
ção de internet convencional, a 
Starlink oferece vantagens signi-
fi cativas em termos de velocidade 
e cobertura em áreas remotas. No 
entanto, a qualidade da conexão 
pode variar dependendo de fa-
tores como condições climáticas 

e obstruções físicas que possam 
interferir no sinal. A principal 
vantagem da Starlink em rela-
ção à internet via fi bra ótica ou 
ADSL é sua capacidade de for-
necer acesso de alta qualidade em 
locais onde essas tecnologias não 
estão disponíveis. Desvantagens: 
Custo inicial elevado, possível 
interferência climática, e depen-
dência de visibilidade direta do 
céu. (Mundo Conectado) 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

De uns dez anos para cá, 
proprietários de apartamentos 
no Rio passaram a fechar suas 
varandas com vidros, num mo-
vimento inverso ao que dava as 
cartas na arquitetura desde o fi m 
dos anos 1970. 

Na explosão imobiliária na 
Barra da Tijuca, incorporadoras 
passaram a investir na constru-
ção de grandes espaços externos, 
apêndices que se debruçavam so-
bre a paisagem de praia e lagoas.

Houve ali uma radicaliza-
ção das sacadas tão presentes na 
arquitetura herdada dos portu-
gueses, tão presentes em imóveis 
construídos até as primeiras dé-
cadas do século XX. As novas va-
randas, porém, não tinham nada 
de discretas — de tão grandes, 
pareciam mergulhar no espaço, 
passaram a desafi ar a monotonia 
de fachadas envidraçadas, co-
muns nos anos 1950 e 1960 e que 
marcam, por exemplo, a orla de 
Ipanema e Leblon.

A tendência deu tão certo 
que se espalhou pela cidade. Em 
pouco tempo, varandas torna-

ram-se praticamente obrigatórias 
em todos os prédios novos do 
Rio. Pouco importava se aqueles 
complementos fossem pequenos, 
espremidos, que fi cassem diante 
de vias expressas barulhentas ou 
proporcionassem vistas nem um 
pouco agradáveis.

Era preciso ter varanda — 
para estender uma rede, botar 
uma mesinha pro café ou pra 
cerveja, facilitar a circulação do 
vento em verões cada vez mais 
escaldantes.

A tendência se espalhou pelo 
país, chegou às habitações popu-
lares — o já então presidente Lula 
recomendou a construção de pe-
quenas varandas ou sacadas em 
prédios do Minha Casa, Minha 
Vida. Segundo ele, para evitar o 
agravamento de confl itos domés-
ticos. Em meio a uma discussão 
com a mulher, o sujeito teria um 
lugarzinho pra respirar, fumar 
um cigarro, esfriar a cabeça.

Herdeiras dos antigos al-
pendres, as varandas, nas casas, 
faziam uma espécie de transição 
entre interior e exterior, abriam-se 

para a rua e garantiam a privaci-
dade das paredes para dentro. 

Sua adaptação aos prédios 
ocorreu num momento de início 
de abertura política, quando o 
país procurava deixar que a luz do 
sol penetrasse em todos os cantos, 
era preciso arejar, tirar o mofo 
acumulado nos porões da dita-
dura e que contaminavam a vida 
como um todo.

Aos poucos, porém, começou 
a mudança. Famílias trataram de 
fechar essa comunicação mais ex-
plícita com a cidade, invadiram as 
varandas, houve uma quase grila-
gem daquele local meio abstrato, 
sem paredes e  que interagia com a 
cidade. Esses locais foram ocupa-
dos, transformados em extensão 
das salas, a privacidade passou a 
ser garantida com a colocação de 
cortinas que impedem o contato 
visual com que se passa em volta.

Na pandemia, menos infelizes 
foram os que tinham grandes va-
randas ou terraços que permitis-
sem uma visão menos acanhada 
do céu. O medo do vírus, porém, 
ressaltou temores, alertou para ris-

cos, indicou para o perigo de tudo 
o que vinha de fora, o que refor-
çou a tendência de isolamento.

O processo de fechamento de 
varandas é simultâneo a uma ten-
dência de negação da vida comu-
nitária, de esfriamento de lutas 
coletivas, de valorização do indi-
víduo e das conquistas pessoais. 

Ao fechar o espaço que per-
mitia uma maior interação com a 
sociedade, a família sinaliza que o 
importante é o que se passa den-
tro do apartamento, um bunker 
simbólico que a protege da fuma-
ça, do barulho, da violência, das 
ruas apinhadas de famintos e pe-
dintes, dos gritos e dos alertas que 
chegam de uma sociedade cada 
vez mais excludente.

Pouco importa se o fecha-
mento das varandas e a posterior 
colocação de cortinas nesses es-
paços destruam também a har-
monia das fachadas dos prédios 
— isso apenas reforça a tendência 
nacional de isolamento e de igno-
rar tentativas que busquem um 
mínimo de harmonia — vale o 
cada um por si. 

Fernando Molica

A cidade passou a se fechar

Opinião do leitor

Papa Francisco

Francisco será lembrado como o papa da 

misericórdia. Quando penso em suas ousadas 

atitudes reformistas, só me vem um pensamen-

to à cabeça: que falta faz um papa Francisco 

para governar o Brasil. Líder da “simplicidade” 

que a Igreja Católica foi buscar “quase ao fi m do 
mundo”. 

José Ribamar Pinheiro Filho 

Brasília - Distrito Federal

Rio, um estado
do mundo

Convite aos hábitos 
mais saudáveis 

EDITORIAL

Um Rio de braços abertos 
para o mundo. A cada feriado, 
os números da ocupação hote-
leira mostram como o estado 
do Rio de Janeiro vem caindo, 
novamente, nas graças do turis-
mo nacional e internacional. E 
uma conjuntura de fatores fa-
vorece isso. 

A divulgação do calendário 
de eventos e turismo da capital 
fl uminense só mostra como o 
Rio vai além do Carnaval e Ré-
veillon. A cidade tem eventos 
para o ano inteiro, em dife-
rentes esferas. No esporte, por 
exemplo, em fevereiro, aconte-
ce o Rio Open 500. Além dos 
torneios estaduais e nacionais, 
o Rio recebe o principal tor-
neio de crossfi t da América 
do Sul, a Copa Sur, que a cada 
ano vem mostrando como a 
modalidade está conseguindo 
novos adeptos e credibilidade 
no meio. 

Nos eventos, além dos já 
consagrados RIO2C e Rio 
Innovation Week, novos es-
tão por vir, alimentando ain-
da mais a área de tecnologia e 
inovação, que se mostra cres-
cente no mundo, ainda mais 
com o advento da inteligência 
artificial. 

E o que falar dos shows. De-
pois de Madonna, agora é Lady 

Gaga quem vai agitar as areias 
de Copacabana. A nova diva do 
pop está pronta para fazer o pú-
blico dançar — tanto na praia 
quanto em casa — com seus 
hits e sucessos. 

Não se pode deixar de lado 
o emblemático Rock in Rio, 
que mistura música e entrete-
nimento, num festival que vai 
além de gerações e já é marca 
registrada neste calendário de 
eventos, mesmo acontecendo a 
cada dois anos. 

E o que falar das demais 
cidades? A região dos Lagos 
com suas belíssimas praias, Pe-
trópolis, Teresópolis, Friburgo 
e Paty com seus eventos pon-
tuais e sempre marcantes no 
inverno, para fazer todos su-
birem a serra. Miguel Pereira, 
que se tornou a Gramado Flu-
minense, com a Maria Fumaça 
e o Parque dos Dinossauros. 
Região do Vale do Paraíba com 
a rica história da produção ca-
feeira e a Costa Verde, com 
as maravilhas de Angra, Ilha 
Grande, Paraty (e sua Flip) e 
Mangaratiba.

O estado do Rio de Janeiro 
está de volta ao topo das pla-
taformas de pesquisas de sites 
especializados em turismo e, 
desta vez, para não sair desta 
posição consagrada. 

O Dia Nacional de Preven-
ção e Combate à Hipertensão 
Arterial, que foi celebrado no 26 
de abril, precisa ser mais do que 
uma data simbólica no calendá-
rio. Trata-se de uma oportunida-
de fundamental para repensar-
mos a forma como a sociedade 
brasileira encara a educação para 
a saúde — ou melhor, a falta 
dela. Em maio, no dia 17, o tema 
volta à tona com o Dia Mundial 
da Hipertensão, reforçando o 
alerta para uma doença silen-
ciosa que afeta cerca de 25% da 
população nacional e que, infe-
lizmente, ainda é subestimada.

A hipertensão, popular-
mente conhecida como pres-
são alta, é muito mais do que 
números elevados em um apa-
relho de aferição. É um fator 
de risco direto para infartos e 
acidentes vasculares cerebrais 
(AVCs), comprometendo vidas 
e gerando impactos profundos 
em famílias e no sistema de saú-
de pública. Diante de um cená-

rio tão grave, não podemos nos 
dar ao luxo de tratar a preven-
ção como um detalhe.

Promover bons hábitos de 
vida é essencial, mas para isso 
precisamos ir além das campa-
nhas pontuais. É urgente inves-
tir em uma educação alimentar 
e física que comece desde a in-
fância, dentro das escolas, e que 
se estenda para a formação de 
adultos mais conscientes sobre 
suas escolhas diárias. Alimenta-
ção equilibrada, prática regular 
de atividades físicas, controle 
do peso, redução do consumo 
de sal, álcool e abandono do ci-
garro não podem ser apresenta-
dos como meros conselhos: são 
verdadeiras ferramentas de ci-
dadania e preservação da vida.

A sociedade precisa falar 
mais, sem medo, sobre saúde 
preventiva. Normalizar o diá-
logo sobre práticas saudáveis é 
um passo necessário para rom-
per o ciclo de doenças crônicas 
que assolam milhões.

                               Patrick Bertholdo (Diretor Geral)
                                patrickbertholdo@correiodamanha.net.br 
                                

                                 Cláudio Magnavita (Diretor de Redação) 
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A semana dedicada às despe-
didas do Papa Francisco desper-
tou em todos os cantos do mundo 
as características do pontífi ce: em-
patia, humildade, humanidade. 

O legado de Francisco deve 
ser traduzido no olhar ao redor 
por parte de todos nós. Na preo-
cupação de como vivem nossos 
semelhantes. 

Tom Jobim, além de um dos 
maiores gênios da música no pla-
neta, era bem humorado e irreve-
rente. É dele a frase “que só haverá 
justiça social no Brasil quando to-
dos morarem em Ipanema”. 

Mas, foi exatamente em Ipa-
nema que vivi dois exemplos hor-
rorosos de egoísmo e ignorância 
de parte da elite carioca com o seu 
redor. 

Em 1996, candidato a prefei-
to do Rio, fazia minha exposição 
a cerca de cem pessoas na casa de 

um empresário, na avenida Vieira 
Souto, sobre o meu propósito de 
criar um serviço de saúde 24 ho-
ras que fosse intermediário entre 
o posto de saúde e a emergência 
dos hospitais (perdi essa eleição 
no segundo turno e fui concreti-
zar meu sonho dez anos depois, 
como governador, com as UPAs 
24h). Pois bem, ao terminar mi-
nha explanação sobre o tema, um 
cidadão, já tocado pelas doses de 
uísque, grita para mim: “Cabral, 
foda-se o posto de saúde 24h, que-
ro saber o que você vai fazer aqui 
em Ipanema?!”

O outro exemplo foi, ironi-
camente, uma obra no coração 
de Ipanema. Entretanto, ela serve 
não só aos moradores do bairro, 
mas a todos que trabalham e usu-
fruem da região: as estações de 
metrô das praças General Osório 
e Nossa Senhora da Paz. 

Uma senhora da alta socieda-
de, autointitulada porta-voz de 
uma associação fake de morado-
res de Ipanema, alimentada pela 
mídia conservadora e reacionária, 
fazia declarações agressivas con-
tra a obra do metrô. Mas como 
viu que dava murro em ponta de 
faca, e que íamos fazer o metrô em 
Ipanema, ela me procura e faz o 
indecente pedido: “governador, 
já que a obra é inevitável, que pelo 
menos as estações não abram nos 
fi nais de semana, para que o bairro 
não seja invadido pelos suburba-
nos”. Evitei o vômito e me despedi 
sugerindo que ela defendesse pu-
blicamente a tese. O que, claro, ela 
não teve coragem de fazer.

Francisco, além de ter inicia-
do sua visita ao Rio pelo Palácio 
Guanabara, me deu a honra de 
visitar o Complexo de Mangui-
nhos, onde fi zemos uma UPP, 

UPA 24h, moradias, biblioteca e 
centro de referência da juventude. 
E  foi ao Hospital São Francisco, 
na Tijuca, inaugurar um polo de 
atendimento psiquiátrico a vicia-
dos em drogas e conhecer o tra-
balho dos freis franciscanos, em 
parceria com o nosso governo, 
onde criamos o Centro Avançado 
de Transplante de Órgãos e Teci-
dos do Hospital São Francisco na 
Providência de Deus, que atua nas 
áreas de transplantes renal, hepá-
tico e de córnea, sendo referência 
em transplantes de órgãos no Rio 
de Janeiro e até no Brasil, de acor-
do com os dados da Associação 
Brasileira de Transplante de Ór-
gãos (ABTO).

Que as lições de Francisco to-
quem os corações de todos.

*Jornalista. Instagram: 
@sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*

Olhar ao redor
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  O PERIGO DE TODOS 
JUNTOS - Na viagem a 
Roma, houve uma temerida-
de. Todos os dirigentes dos 
Três Poderes no Brasil em 
uma só aeronave. Qualquer 
manual de segurança insti-
tucional no mundo não reco-
menda que estejam no mes-
mo voo os dirigentes dos 
poderes Executivo, Legislati-
vo e do Judiciário. 

  CLIMA PESADO - Ao 
contrário da viagem ao Japão 
e Vietnã, o clima do presiden-
te Lula com os seus convida-
dos foi bem diferente. Não só 
porque iam ao sepultamento 
do Papa, mas pela presença da 
primeira-dama Janja da Silva a 
bordo. Para um dos presentes, 
nas duas viagens, o Lula com 
ela é outra pessoa.  

  LITERATO - O zum zum 
zum em Brasília é sobre o 
advogado baiano Ciro Soa-
res que agora estaria em ou-
tro ramo explosivo de negó-
cios, através de um fraterno 
amigo: grandes vendas de li-
vros didáticos para a área pú-
blica. Ele está agora em voo 
solo, depois que o escritó-
rio de advocacia, que o ti-
nha como sócio, jurou de pé 
junto que rompeu seus laços 
e Ciro andou fazendo incur-
sões na área de Meio Ambien-
te para conseguir a licença de 
um cliente radioativo ligado 
à área de combustível.

  O BANQUEIRO DA 25 
DE MARÇO AGITA SP - 
Bruno Borges, empresário que 
saiu do Ceará respondendo a 
vários processos movidos pelo 
Ministério Público em razão 
de fraudes à frente de uma em-
presa de consignados tornou-
-se o mais novo banqueiro sen-
sação na capital paulista.

  Incentivado majoritaria-
mente pelo Presidente do 
União Brasil, Tony Rueda, 
e por seu sócio e parceiro 
de todas as horas, o advoga-
do Caio Rocha, o empresá-
rio cearense tornou-se uma 
espécie de “banqueiro da 25 
de março”. Quando ele sai pra 
trabalhar o coração da dupla 
de advogados palpita frene-
ticamente. Colado nos cau-
sídicos, Borges apresenta 
movimentação financeira im-
pressionante. Seria passe de 
mágica ou de “magic”?

  HORA DA ORAÇÃO - O 
governador Cláudio Castro, a 
primeira-dama Analine e a Ar-
quidiocese do Rio promove-
rão, nesta segunda-feira (28), 
no Theatro Municipal, no 
Centro do Rio, uma missa de 
sétimo dia em homenagem ao 
Papa Francisco. A cerimônia 
se iniciará às 18h, será aberta 
ao público e terá apresentação 
do coral da schola cantorum 
(escola de canto coral e coro 
de jovens para acompanhar 
as funções religiosas da Igreja 
Católica). O ato será coman-
dado por Dom Antônio Luiz 
Catelan Ferreira, bispo auxi-
liar da Arquidiocese do Rio 
de Janeiro, já que Dom Orani 
Tempesta está em Roma, pois 
é um dos sete cardeais brasilei-
ros no Conclave para a eleição 
do próximo papa.

  HORA DO COMES E 
BEBES - O prefeito do Rio, 
Eduardo Paes, realiza, nes-
ta segunda-feira (28), o co-
quetel do BRICS, no Jardim 
Frontal do Palácio da Ci-
dade, sede do governo mu-
nicipal, às 18h. Evento este 
realizado em homenagem à 
Reunião de Chanceleres da 
Presidência Brasileira do 

PINGA-FOGO

Em comemoração aos seus 50 anos, 

Aguinaldo Ballon, presidente da Cedae, 

ganhou festa surpresa dos amigos, no 

restaurante Marinho, no sábado (26)

A Câmara dos 
Deputados de 
cócoras? 
Por Cláudio Magnavita*

À esquerda subiu pelas paredes com a cas-
sação do mandato do deputado Chiquinho 
Brazão por faltas. Uma reação típica para quem 
militou na política estudantil e sempre correu 
o risco de ser jubilado nas universidades públi-
cas por empurrar os cursos com a barriga para 
atuar na militância no meio juvenil.

Ao permitir cassar um mandato por falta, a 
mesa e, especialmente, o presidente Hugo Motta 
traz para a normalidade algo mais sério. A inér-
cia da Câmara de defender os seus membros de 
limbos jurídicos produzidos contra o legislativo. 
O mandato parlamentar deveria ser sagrado. É a 
mais clara e objetiva demonstrações da vontade 
do povo. É a soberania das urnas.

Manter preso um parlamentar sem que 
exista provas de que a sua culpa seja consu-
mada em um transitado e julgado é grave. No 
caso em tela faltam elementos concretos e que 
comprovem o dolo. Está tudo preso no terre-
no da especulação, do achismo conclusivo e 
com uma cumplicidade perigosa da mídia.

O medo geral e no próprio parlamento 
é confundir qualquer aceno em defesa do 
mandato a uma cumplicidade com a família 
Brazão. Todos do Rio conhecem o conjunto 
da obra da família, mas a condenação tem que 
ser precisa, objetiva e sobretudo sobre provas 
e atos concretos. Não se condena ninguém 
pelo conjunto da obra e de forma genérica.

Cassar o mandato de Chiquinho Brazão 
por falta é desafi ar o bom senso. Faltar porque 
está preso? No Rio, a própria Alerj, durante a 
operação Furna da Onça, preservou o manda-
to dos deputados estaduais presos. Conside-
rou que eles foram impedidos pela prisão pre-
ventiva e não foi voluntária a falta. O mesmo 
ocorreu com os Conselheiros do Tribunal de 
Contas do Estado.

Só a covardia explica a Câmara de ter fi ca-
do repetitivamente de cócoras na defesa dos 
mandatos e até das punições pela liberdade de 
expressão. Não existe lógica da casa adular o 
Supremo Tribunal Federal e entregar as cabe-
ças dos seus pares, como Salomé entregou em 
bandeja a de São João Batista.

No fechamento desta edição, circula a có-
pia da interpelação ao deputado federal Sós-
tenes Cavalcante feita por um ministro sobre 
a questão das emendas. Um forte cheiro de 
intimidação fi cou no ar.

Quem defende um mandato parlamen-
tar está defendendo a soberania das urnas e a 
preservação da democracia. É preciso reagir a 
intimidação e a tentativa de subserviência dos 
representantes do povo. Esta é uma pauta que 
deveria unir todas as correntes políticas. Já vi-
vemos um período ditatorial de um Congres-
so fechado, parlamentares ceifados por instru-
mentos arbitrários, senadores biônicos e um 
bipartidarismo forçado. Perder um mandato 
em meio a um processo de investigação e 
como efeito colateral de uma prisão preven-
tiva, antes de qualquer julgamento, é conde-
nar por antecipação. Um mandato outorgado 
pelo povo nas urnas é sagrado. Não pode eva-
porar de forma tão torpe. É abrir um perigoso 
precedente que pode fragilizar toda a altivez 
que a própria Câmara deveria defender.

*Diretor de Redação do 
Correio da Manhã

Fotos CM

O deputado federal Marcelo Queiroz 

(d) prestigiou o amigo e presidente da 

Cedae, Aguinaldo Ballon

Na sequência: os atores Luís Miranda e 

Matheus Nadchergale; Aguinaldo Ballon; e 

Rafael Raposo

Durante as comemorações, Ballon 
com o subsecretário da Casa Civil do 
RJ, Cássio Nogueira de Castro

O aniversariante Aguinaldo 

Ballon com Rafael Raposo e 

Aroldo Neto (d), subsecretário da 

Casa Civil do RJ

Marcos Simões, chefe de Gabinete 

da Casa Civil, com Aguinaldo Ballon, 

presidente da Cedae

Wilson 
Witzel 
e André 
Ceciliano 
tiveram um 
reencontro 
inesperado 
na Casa do 
Alemão

Fernando Frazão/Agência Brasil

Reencontro 
inusitado na Dutra

Em pleno feriado de Páscoa, a Casa do Alemão, 
na Via Dutra, foi palco de uma cena política 
improvável. O ex-governador do Rio Wilson 
Witzel e o ex-presidente da Alerj, André Ceci-
liano, protagonizaram um reencontro inespe-
rado. Apesar do histórico — Ceciliano coman-
dou o processo de impeachment que cassou 
Witzel —, os dois trocaram cumprimentos cor-
diais, surpreendendo quem testemunhou o mo-
mento divulgado no blog do jornalista Ricardo 
Bruno, na Agenda do Poder. Helena Witzel, es-
posa do ex-governador, também participou do 
encontro, recebendo Ceciliano com simpatia.

BRICS, que acontece no capi-
tal fluminense nesta segunda e 
terça-feira, 29 de abril. 

  TURISMO INTERNACIO-
NAL - A FecomércioRJ promo-
veu, na sexta-feira (25), na sede 
da ABAV-RJ, um encontro que 
reuniu especialistas para debater 
os rumos do turismo internacio-
nal. Sob o tema “Novas Estraté-
gias para Promoção do Turismo 

Internacional”, a palestra teve a 
participação do professor Car-
los Costa, renomado especialis-
ta em Planejamento e Gestão do 
Turismo e docente da Universi-
dade de Aveiro; do consultor da 
Presidência da Fecomércio RJ, 
Otavio Leite, e do diretor do Vi-
sit Rio, Luiz Strauss. O debate 
abordou o papel fundamental da 
cooperação internacional para a 

promoção de destinos turísticos 
e reforçou a necessidade de polí-
ticas públicas inteligentes, inte-
gradas e sustentáveis.

  DIA DE HOMENAGEM 
- O Secretário de Governo 
De Petrópolis, Fred Procó-
pio, concedeu ao Padre Michel 
Freitas de Souza o título de Ci-
dadão Petropolitano. A entre-
ga foi realizada pelo próprio 

secretário durante uma missa 
em celebração aos 15 anos de 
ordenação sacerdotal. Duran-
te a entrega do título, o secre-
tário ressaltou a trajetória do 
padre o incentivou a continuar 
com o serviço feito na cidade. 
Nascido em Teresópolis, Padre 
Michel é Membro da Comissão 
Diocesana de Liturgia e Patri-
mônio Cultural.
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CCJ discute suspender 
ação contra Ramagem
STF condena mulher que pichou estátua do STF a 14 anos

Por Gabriela Gallo

Apesar do feriado do Dia 
Internacional do Trabalho 
nesta quinta-feira (1º), o Con-
gresso Nacional tem pautas 
relevantes para esta semana. A 
bancada do Partido Liberal na 
Câmara dos Deputados está em 
obstrução após o presidente da 
Casa, Hugo Motta (Republica-
nos-PB), adiar novamente pau-
tar a urgência do projeto de lei 
que concede anistia aos presos 
de 8 de janeiro de 2023. Há ex-
pectativa de que seja apresenta-
do novamente o requerimento 
de urgência do PL da Anistia na 
reunião de líderes nesta quarta-
-feira (30).

Ramagem
Está agendado para a Co-

missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) da Câmara discu-
tir, na quarta-feira, a Sustação 
de Andamento de Ação Penal 
(SAP) 1/2025, que tornou o 
deputado federal Alexandre 
Ramagem (PL-RJ) réu por 
tentativa de golpe de Estado. A 
bancada do Partido Liberal fará 
uma exceção na obstrução dos 
trabalhos da Casa para partici-
par dessa sessão.

Ramagem se tornou réu 
pela Primeira Turma do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). 
Porém, como ele é deputado 
federal, diplomado pela Justiça 
Eleitoral no final de 2022, o ar-
tigo 53 da Constituição Fede-
ral prevê que partidos políticos 
podem solicitar a suspensão de 
uma ação penal contra parla-
mentares enquanto durarem 
os seus mandatos – no caso de 
Ramagem, até o final de 2026.

O ministro do Supremo 

Cristiano Zanin disse que 
a Câmara somente poderia 
anular duas acusações contra 
Ramagem (dano qualificado 
com violência ou grave ameaça 
contra patrimônio da União) 
porque isso teria acontecido na 
época em que ele era deputado. 
As outras acusações seriam rela-
cionadas a fatos acontecido na 
época em que ele era diretor-ge-
ral da Agência Brasileira de In-
teligência (Abin). Em resposta, 
o presidente da CCJ, deputado 
Paulo Azi (União Brasil-BA), 
alegou nesta sexta-feira que a 
ação penal contra o parlamen-
tar será discutida na íntegra du-
rante a sessão.

O relator do caso é o depu-
tado federal Alfredo Gaspar 
(União Brasil-AC). Aliado do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), também réu por tentativa 

de golpe de Estado, a escolha de 
Gaspar para relatar o processo 
foi alvo de crítica da base gover-
nista – que teme que o relator 
conduza o processo em benefí-
cio de Bolsonaro.

STF
A Primeira Turma do Su-

premo Tribunal Federal for-
mou maioria, nesta sexta-feira 
(25), para condenar a cabelei-
reira Débora Rodrigues dos 
Santos, que escreveu com ba-
tom “Perdeu Mané” na estátua 
em frente ao Supremo durante 
os atos antidemocráticos con-
tra a sede dos Três Poderes em 
8 de janeiro de 2023. Ela, que 
atualmente está em prisão do-
miciliar, foi condenada a 14 de 
prisão. A defesa de Débora ain-
da pode recorrer da decisão.

Todos os cinco ministros 

concordaram que a cabeleireira 
deveria ser penalizada, contu-
do, alguns apresentam diver-
gências quanto à dosimetria e 
aos crimes cometidos. O minis-
tro-relator do caso, Alexandre 
de Moraes, avalia que Débora 
praticou os seguintes crimes: 
abolição violenta do estado de-
mocrático de direito, golpe de 
Estado, dano qualificado, de-
terioração do patrimônio tom-
bado e associação criminosa ar-
mada. Com isso, determinou a 
pena de 14 anos de prisão. 

O presidente da Turma, 
ministro Cristiano Zanin, di-
vergiu quanto à dosimetria, 
definindo pena de de 11 anos 
e seis meses de prisão. Já Luiz 
Fux considerou apenas o crime 
de deterioração do patrimônio 
tombado e propôs uma pena de 
um ano e seis meses. 

Valter Campanato/Agência Brasil

PL tenta sustar o processo contra Ramagem por golpe

cassação por falta ameniza 
situação de chiquinho Brazão
Por Karoline cavalcante

A decisão da Mesa Diretora 
da Câmara dos Deputados de 
cassar o mandato do deputado 
Chiquinho Brazão (sem par-
tido-RJ) por excesso de faltas 
acaba abrandando sua situação, 
segundo avaliação do advogado 
eleitoral Marcio Maranhão ao 
Correio da Manhã. 

Isso porque a medida trans-
fere para o Supremo Tribunal 
Federal (STF) a responsabi-
lidade de decidir sobre uma 
eventual inelegibilidade, dife-
rentemente do que ocorreria 
caso o parlamentar perdesse o 
mandato por decisão do plená-
rio da Casa.

O ato foi publicado no Diá-
rio Oficial da Câmara na últi-
ma quinta-feira (24) e assinado 
pelo presidente da Casa, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), jun-
tamente com os demais mem-
bros da mesa diretora. 

A medida, que preserva os 
direitos políticos do deputado, 
está fundamentada no artigo 
55, inciso III, da Constituição 
Federal, que prevê a perda de 
mandato de um parlamentar 
que faltar, sem justificativa, a 
um terço das sessões ordinárias 
em cada sessão legislativa, salvo 
em casos de licença ou missão 
autorizada pela Casa.

De acordo com o banco de 
dados da Câmara, Chiquinho 
Brazão acumulava, até sexta-
-feira, 33 ausências não justifi-
cadas em 2025. 

No ano passado, o parla-
mentar registrou 73 ausências, 
contra apenas 12 presenças e 
duas faltas justificadas.

Prisão
Vale destacar que, ao con-

trário dos outros únicos casos 
históricos de cassação por faltas 
– Mário Boucherdet e Felipe 
Cheide – as ausências de Bra-
zão não foram decorrentes de 
decisão pessoal, mas sim devido 
à sua prisão.

O especialista em direito 
eleitoral Alberto Rollo expli-
ca que, caso os advogados de 
Brazão optem por judicializar 
o processo, a reclusão do depu-
tado pode ser usada como argu-
mento para justificar suas faltas. 
“A prisão configura uma força 
maior, algo que estava além da 
vontade dele”, comentou Rol-
lo. Contudo, não está claro se 
essa será a estratégia adotada 
pela defesa do parlamentar. O 
Correio da Manhã entrou em 

contato com os advogados de 
Brazão, mas ainda não obteve 
retorno.

Brazão
João Francisco, conhecido 

como Chiquinho Brazão, é um 
dos réus no processo que inves-
tiga o assassinato da vereadora 
Marielle Franco (Psol) e de seu 
motorista, Anderson Gomes, 
ocorrido em 2028. Acusado de 
ser um dos mandantes do cri-
me, está em prisão preventiva 
desde março de 2024. No início 
deste mês, foi autorizado pelo 
ministro do STF, Alexandre 
de Moraes, a mudar para prisão 
domiciliar, devido a problemas 
de saúde.

Ele teve sua cassação apro-
vada pelo Conselho de Ética em 
agosto de 2024, e, desde então, 

aguardava a apreciação no ple-
nário. Caso a maioria mínima 
fosse favorável à sua cassação, 
além de entregar o mandato, 
ficaria inelegível por oito anos.

Na avaliação de Marcio Ma-
ranhão, o ato da Mesa foi uma 
decisão política com implica-
ções jurídicas profundas. “A 
Câmara dos Deputados optou 
por um caminho técnico e mais 
restrito ao aplicar a cassação 
por faltas regimentais, o que 
não gera inelegibilidade. No en-
tanto, havia base jurídica para a 
instauração e acolhimento de 
processo por quebra de decoro 
parlamentar, o que, se aprova-
do, tornaria o deputado inele-
gível por 8 anos”, explicou. “A 
escolha da tipificação impacta 
diretamente nas consequências 
eleitorais e na resposta institu-
cional diante de acusações gra-
víssimas”, concluiu o advogado.

Substituto
Com a cassação, o primei-

ro suplente do União Brasil no 
Rio de Janeiro, Ricardo Abrão, 
assumirá a cadeira na Casa. 
Abrão foi deputado estadual 
por dois mandatos, e, durante 
a legislatura, exerceu o cargo de 
deputado federal como suplen-
te por três vezes. 

Ele é filho de Farid Abrão 
David, que foi prefeito da ci-
dade de Nilópolis e presidente 
da escola de samba Beija-Flor. 
É também sobrinho de Aniz 
Abraão David, conhecido 
como Anísio, um dos nomes 
mais conhecidos do universo 
do jogo do bicho e da contra-
venção do Rio, além, também, 
da ligação com a Beija-Flor.

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Brazão faltou às sessões porque está preso
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Sidônio e Gleisi têm 
papel na mudança

Lula voltou 
para o jogo

Negociador Conversas

Gleisi

VDM

Motta

Sidônio

Na viagem agora à Itália 
para os funerais do Papa 
Francisco, novamente es-
tiveram na comitiva de 
Lula Hugo Motta e Alco-
lumbre. As viagens inter-
nacionais são excelentes 
momentos para conver-
sas. Neste terceiro go-
verno Lula, reclamava-se 
que tais conversas muito 
pouco aconteciam. O pre-
sidente estava excessiva-

mente blindado, cercado 
de pessoas que tentavam 
poupá-lo das más notí-
cias (embora enfrentar as 
más notícias seja tarefa 
primordial que se espera 
de um presidente). Duas 
mudanças em seu entor-
no têm sido consideradas 
importantes para o retor-
no de Lula ao jogo: Sidô-
nio Palmeira e Gleisi Hof-
fmann. 

Integrantes do governo e 
do PT muito têm come-
morado nos últimos dias 
um aspecto: o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
voltou para o jogo. Desde 
especialmente a viagem 
que fez ao Japão e ao 
Vietnã, esse aspecto tem 
sido observado. Lula, para 
esses integrantes, voltou 
ao que faz de melhor: a 
articulação política e, es-
pecialmente, a negocia-
ção. Ainda que ninguém 

ainda possa dizer que o 
ambiente passou a ser de 
Disney World, onde tudo 
funciona perfeitamente, 
há no governo e no PT no 
momento uma sensação 
de menor tensão política. 
Se isso de fato virá a signi-
ficar maior tranquilidade 
nos próximos dias, será 
preciso ver. Porque a opo-
sição ficou incomodada. 
E promete reagir. O risco 
maior é de paralisia no 
Congresso. 

Os que acompanham 
Lula desde sempre re-
petem que o principal 
aspecto do perfil do pre-
sidente não é ser de es-
querda. É ser um exímio 
negociador. Isso é o que 
ele faz de melhor desde 
os tempos de sindicalista: 
conciliar e obter o melhor 
resultado.

Lula levou consigo ao Ja-
pão os presidentes da Câ-
mara e do Senado, Hugo 
Motta (Republicanos-AP) 
e Davi Alcolumbre (União-
-AP). E seus antecessores, 
Arthur Lira (PP-AL) e Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG). 
Desde então, paralisa na 
Câmara a discussão do 
projeto de anistia.

Gleisi Hoffmann assumiu 
um cargo que o Centrão 
ambicionava. O episódio 
da recusa de Pedro Lucas, 
do União Brasil, do Minis-
tério das Comunicações, 
deixou claro o risco. Se 
Lula desse a articulação 
política para o Centrão 
ficaria ainda mais refém 
dele. 

Chico Buarque cunhou 
há alguns anos uma ex-
pressão que passou a ser 
repetida. Disse que todo 
governo precisava ter um 
“ministro de VDM” (não é 
necessário dizer o que sig-
nifica a sigla). Alguém que 
seja capaz de alertar que 
seguir por um caminho 
errado dará problema. 

Gleisi é alguém em que 
Lula confia. E ela tem se 
mostrado hábil na nego-
ciação. Teve papel impor-
tante na eleição de Hugo 
Motta e tem boa relação 
com ele. Seu problema 
parece ser o mesmo de 
Lula às vezes. Alguns re-
clamam que também 
precisa segurar a língua. 

Lula não tinha um “minis-
tro de VDM”. Seu entorno 
tinha por ele uma idolatria 
que impedia tal tarefa. O 
cargo parece ser ocupado 
agora por seu secretário 
de Comunicação, Sidônio 
Palmeira. Sidônio ganhou 
espaço para gerir crises. E 
agora tenta segurar a lín-
gua de Lula.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Sidônio assumiu o posto de “ministro de VDM”

Lula teria retomado o que faz de melhor: conversar

POR RUDOLFO LAGO
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Collor está preso, 33 anos 
depois do impeachment

Por Rudolfo lago

Quando era presidente da 
República, o ex-presidente 
Fernando Collor costumava 
sair para correr nos arredores 
da sua residência em Brasília, 
a Casa da Dinda, com cami-
setas que ostentavam frases 
com as quais passava recados 
à população. Em uma das úl-
timas vezes em que fez isso, 
fustigado pelas acusações que 
pululavam da CPI do PC e 
que levariam ao seu impeach-
ment, ele foi correr com uma 
camiseta que dizia: “O Tempo 
é o Senhor da Razão”.

De fato, tempo parece algo 
muito relacionado à trajetória 
de Fernando Collor. Trinta e 
três anos depois daquele mo-
mento, desde a madrugada de 
sexta-feira (25), Collor está 
preso. Por ser ex-presiden-
te, ele se encontra numa cela 
individual na ala especial da 
Penitenciária Masculina Bal-
domero Cavalcanti de Olivei-
ra. Sua situação especial lhe 
permite a regalia da cela in-
dividual em um presídio com 
superlotação, hoje com mais 
de 400 presos além da sua ca-
pacidade máxima.

Quando sofreu impeach-
ment, em 1992, Collor não 
foi preso. Naquela ocasião, 
ao contrário do Senado, que 
cassou o seu mandato, o 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) considerou não haver 
elementos de prova suficien-
tes para a sua condenação. 
Assim, depois de cumprir os 
oitos anos de inelegibilida-
de decorrentes da cassação, 
Collor voltou a vida política, 
elegendo-se senador por dois 
mandatos em 2007.

Primeiro
Além do tempo, outra 

característica importante da 
trajetória de Collor é ser o 
primeiro. Ele foi o primeiro 
presidente da República elei-
to pelo voto direto dos eleito-
res após os mais de vinte anos 
de ditadura militar. Em 1989, 
Collor recebeu no segundo 
turno 35 milhões de votos, e 
venceu seu adversário, o hoje 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva.

Foram dois anos de pre-
sidência extremamente con-
turbada, marcada por epi-
sódios como o confisco das 
contas bancárias de todos 

Ex-presidente está preso em penitenciária de Maceió

Jefferson Rudy/Agência Senado

Collor era senador quando se iniciou o processo

PR

Collor foi o primeiro presidente eleito após a ditadura

CORREIO BASTIDORES

Menos europeus nos Estados 
Unidos; mais no Brasil

Depois de Trump, chegada de 
turistas aos EUA caiu

Hermanos 1 Hermanos 2

Pressão

Definição

Reação

Relator

Os números mostram 

que, diferentemente do 

que ocorreu no caso de 

desembarques nos EUA, 

houve  um aumento na 

chegada ao Brasil de tu-

ristas de países europeus 

como França (24,2%), 

Reino Unido (17,3%), Itália 

(12,2%) e Alemanha (9,9%).

Freixo diz que não dá para 

bancar que parte desses 

turistas trocou os EUA 

pelo nosso país — mas, 

para ele, os dados reve-

lam que isso não pode ser 

descartado.

Dados para os próximos 

seis meses da plataforma 

ForwardKeys, que moni-

tara viagens aéreas inter-

nacionais, indicam que a 

venda de passagens da 

Argentina para o Brasil 

subiu 119,8%; da Colômbia, 

105,9%; do Uruguai, 84,1%.

Pelo jeito, além de imi-

grantes, o governo de 

Donald Trump também 

anda espantando turistas. 

Dados oficiais revelam 
que, no primeiro trimes-

tre deste ano, o número 

de chegadas de estran-

geiros nos Estados Uni-

dos caiu 9,6% em relação 

ao mesmo período do ano 

passado.

A maior diminuição, de 

26,7%, foi na chegada de 

mexicanos, mas houve 

também quedas signifi-

cativas no desembarque 

de cidadãos de países não 

associados à imigração 

ilegal, como Alemanha 

(-20,5%), Espanha (-15,7%), 

Austrália (-13,4%) e Japão 

(-12,1%). 

A percentual de brasi-

leiros que chegou por lá 

aumentou 3,1% — pre-

sidente da Embratur, 

Marcelo Freixo atribui o 

crescimento pela atração 

representada pela Disney.

O maior aumento nas 

chegadas foi de argenti-

nos — um pulo de 47,6%, 

sinal de recuperação eco-

nômica depois de um 

longo período de retra-

ção. Mas nossos vizinhos 

representam apenas 1,7% 

dos estrangeiros que fo-

ram para os EUA no perí-

odo (brasileiros são 3,7%).

A vinda de cidadãos ar-

gentinos para o Brasil 

também explodiu no 

mesmo período — 96,2%, 

segundo a Embratur. Fo-

ram 1,982 milhão, 53,5% 

dos estrangeiros que vie-

ram para país. O percen-

tual de chegada de chile-

nos aumentou 29,8%; de 

americanos, 27,7%.

O líder do PL disse a Motta 

que está impedindo ati-

tudes radicais. Ressaltou 

que parentes de presos 

e parlamentares querem 

promover greve de fome 

e que deputados como 

Nicholas Ferreira (MG) 

ainda não estão fazendo 

campanha em redes so-

ciais contra a demora.

Um novo round no estica 

e puxa em torno da anis-

tia está marcado. Em con-

versa com o líder do PL, 

Sóstenes Cavalcante (RJ), 

o presidente da Câmara, 

Hugo Motta (Republica-

nos-PB), prometeu para 

hoje uma definição sobre 
o encaminhamento a ser 

dado ao projeto.

Muita gente na Câmara 

torceu o nariz para o  ofí-

cio em que Cristiano Za-

nin, do STF, diz que a Casa 

só pode suspender parte 

do processo contra o de-

putado Alexandre Rama-

gem (PL-RJ), acusado de 

golpismo. O ministro pas-

sou a ser acusado de in-

terferência no Legislativo.

Motta disse que pensaria 

no assunto na volta da 

viagem a Roma — ele in-

tegrou a comitiva do pre-

sidente Lula que acompa-

nhou o sepultamento do 

papa Francisco. Sóstenes 

quer que o presidente 

da Câmara indique, pelo 

menos, um relator para o 

projeto.

Divulgação/Embratur

Isac Nóbrega/PR

Para Freixo, números indicam tendência

Números mostram queda de quase 10%

POR FERNANDO MOLICA

os brasileiros no malfadado 
plano Collor. E por pesadas 
disputas políticas e familia-
res. Que culminaram a com a 
denúncia, feita pelo seu pró-
prio irmão, de que havia um 
esquema de corrupção em seu 
governo, comandado pelo te-
soureiro da sua campanha, 
Paulo Cesar Farias, conheci-
do como PC. As denúncias 
resultaram na convocação da 
CPI do PC, que deslindou o 
esquema, levando o Senado a 
julgar Collor, cassando o seu 
mandato.

De primeiro presidente 
eleito pelo voto direto, Collor 
tornava-se, assim, o primeiro 
presidente da República de-
posto por um processo de im-
peachment.

A condenação decorrente 
da prisão agora acrescenta a 
terceira condição de primeiro 
na trajetória de Collor. Como 
já tinha antecipado o Correio 
da Manhã, caso venha a ser 
condenado ao final do proces-
so que responde por tentativa 
de golpe de Estado, Jair Bol-
sonaro não será o primeiro 
ex-presidente condenado pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF). Essa prerrogativa é de 
Fernando Collor. Lula, tam-
bém ex-presidente, foi conde-
nado pela Justiça comum, no 
caso pelo ex-juiz e hoje sena-
dor pelo Paraná Sergio Moro 
(União-PR), condenação de-
pois anulada pela Justiça por 

conta do entendimento de 
que teria havido conluio entre 
Moro e procuradores para a 
condenação.

Senador
A condenação de Collor 

pelo STF decorreu do fato de 
seu processo ter se iniciado 
quando era senador. No caso, 
pode entrar no seu currículo 
um “último” em vez de pri-
meiro. Ele pode ser um dos 
últimos presos como decor-
rências investigações da Ope-
ração Lava Jato. Como seu 
processo sempre correu no 
Supremo, por conta do foro 
especial, com relação a ele não 
foram identificados os vícios 
que anularam as condenações 
que aconteceram no Paraná 
com Moro e os procuradores.

Collor foi condenado a 
oito anos e dez meses de prisão 
por um esquema de corrup-
ção descoberto no âmbito da 
investigação na BR Distribui-
dora, subsidiária da Petrobras. 
Segundo a acusação, ele teria 
poder político, com indica-
ções, de interferir na troca de 
bandeiras de postos de com-
bustível. E, por essa interfe-
rência, teria recebido R$ 20 
milhões de propina entre 2010 
e 2014. Seu envolvimento sur-
giu a partir da delação premia-
da feita pelo ex-presidente da 
empreiteira UTC Ricardo Pes-
soa. E confirmada com outras 
provas e documentos.

Tempo
Novamente, o tempo é a 

razão pela qual Collor só veio 
a ser preso agora. O STF de-
terminou a sua condenação 
em agosto de 2023. E, desde 
então, ele vinha conseguindo 
protelar o momento da deci-
são, com recursos e embargos.

O último desses recursos 
foi negado pelo ministro Ale-
xandre de Moraes na sexta-fei-
ra. No recurso, os advogados 
de Collor argumentavam que a 
pena imposta a ele seria maior 
do que a média dos votos da-
dos pelos ministros. Queriam 
que a pena fosse imposta a par-
tir das posições dos ministros 
que tinham considerado puni-
ção mais leve, Gilmar Mendes, 
Dias Toffoli, Nunes Marques 
e André Mendonça. O STF já 
tinha negado um recurso no 
mesmo sentido. Os advoga-
dos entraram com um embar-
go. Moraes considerou que o 
novo recurso tinha “intenção 
procrastinatória” e o negou. 
Como era o último recurso 
possível, ele determinou a pri-
são de Collor.

A decisão de Moraes ainda 
precisa ser referendada pelos 
demais ministros. Na mesma 
sexta-feira, tal julgamento 
começou no plenário virtual. 
Num primeiro momento, 
Gilmar Mendes, que tinha 
votado por uma pena menor, 
quis levar o julgamento para o 
plenário físico. Como, porém, 
já havia maioria pela decisão 
de Moraes (com quatro votos: 
além de Moraes, Luís Roberto 
Barroso, Edson Fachin e Flá-
vio Dino), ele recuou. O jul-
gamento, então prosseguirá 
nesta segunda-feira (28) pelo 
plenário virtual.

A decisão de Moraes deter-
mina que a prisão acontecesse 
mesmo antes de os demais 
ministros manifestarem seus 
votos. Mesmo já com a maio-
ria, não se pode afirmar agora 
por quanto tempo o ex-pre-
sidente ficará preso. Collor 
tem 75 anos, e seus advogados 
alegaram que ele teria proble-
mas de saúde, como doença 
de Parkinson, apneia do sono 
e transtorno afetivo bipolar. 
Mas, curiosamente, na au-
diência de custódia, Collor 
negou ter qualquer doença ou 
tomar qualquer remédio.

A decisão sobre seu desti-
no prossegue. O tempo será o 
senhor da razão. 
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Bandeira amarela chega às 
contas de luz em maio

Aumenta teto de juros de 
programa de microcrédito

CORREIO ECONÔMICO

Revogação FGO

Ligeiro recuo

Custos maiores

Influências

Valoração

As contas de luz terão 
bandeira tarifária ama-
rela em maio, com custo 
adicional aos consumido-
res, anunciou a Agência 
Nacional de Energia Elé-
trica (Aneel). A mudança 
da bandeira tarifária, que, 
desde dezembro de 2204, 
permanecia verde, sem 
cobranças extras, decorre 
da redução das chuvas 
com transição do período 

chuvoso ao seco do ano, 
explicou a agência.
“Com o fim do período 
chuvoso, a previsão de 
geração de energia prove-
niente de hidrelétrica pio-
rou, o que nos próximos 
meses poderá demandar 
maior acionamento de 
usinas termelétricas, que 
possuem energia mais 
cara”, acrescentou, em co-
municado, a Aneel. 

O governo federal deci-
diou aumentar o teto da 
taxa de juros que institui-
ções financeiras poderão 
praticar nas operações 
do programa ‘Acredita 
no Primeiro Passo’, volta-
do para a concessão de 
microcrédito a pequenos 
negócios. 
Portaria do Ministério do 
Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família e 
Combate à Fome (MDS) 
estabelece que as institui-

ções ofertantes deverão 
aplicar sobre os emprés-
timos uma taxa anual 
de juros prefixada igual 
à taxa Selic, acrescida de 
até 2%.
Antes, o limite máximo 
de juro anual permitido 
era de até 6%, acrescidos 
da variação do Índice Na-
cional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) 
acumulado em 12 meses. 
O IPCA está em 5,48% e a 
Selic, em 14,25%.

Ao ser publicada no Diário 
Oficial da União, na sexta-
-feira (25), a medida do 
MDS revoga portaria de 
agosto de 2024, que trazia 
taxas menores. Voltado 
para pessoas inscritas no 
Cadastro Único (CadÚni-
co), oferece crédito com 
juros reduzidos, a peque-
nos empreendedores.

Os financiamentos do 
programa são avalizados 
pelo Fundo Garantidor de 
Operações (FGO). Segun-
do dados do governo do 
início do mês, o progra-
ma já beneficiou 68,4 mil 
pessoas, com R$ 623,3 mi-
lhões em operações con-
tratadas, desde outubro, 
quando foi lançado.

O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Am-
plo-15 (IPCA-15), também 
chamado de prévia da in-
flação oficial do país, ficou 
em 0,43% em abril, abaixo 
da taxa de 0,64% registra-
da em março, divulgou 
nesta sexta-feira, 25, o Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

O acionamento da ban-
deira já era previsto, pois 
as consultorias previam 
que os custos maiores 
nos próximos meses, pas-
sando às bandeiras ver-
melha 1 e 2, ainda que os 
principais reservatórios 
das usinas hidrelétricas já 
tenham atingido mais de 
70% da capacidade.

O resultado decorre das 
altas dos grupos de Ali-
mentação e bebidas 
(1,14%) e Saúde e cuidados 
pessoais (0,96%), que res-
pondem por 88% do índi-
ce do mês. Em 12 meses, o 
IPCA-15 é de 5,49%, acima 
dos 5,26%, nos 12 meses 
anteriores. O índice acu-
mula alta de 2,43% no ano.

A explicação recorrente 
para o aumento de custos 
de geração do setor é a al-
teração do modelo de cál-
culo do preço de energia 
no mercado de curto pra-
zo (PLD), indicador que 
passou a se mostrar mais 
avesso a risco e que seria 
necessário ‘melhorar a va-
loração do custo da água’.

Gov.br

Sebrae

Boa condição de reservatórios não evitou alta tarifária 

Alta de juros para microcrédito piora acesso aos recursos

Produção industrial entra em 
‘queda livre’ no fim de 2024
Setor ‘despencou’ da 20ª para a 26ª posição em ranking global 

Por marcello Sigwalt

Efeito direto do processo de 
desaceleração experimentado 
pelo setor, sobretudo na reta 
final do ano passado, o Brasil 
‘despencou’ seis posições no 
ranking global da produção 
industrial no quarto trimestre 
de 2024, ao passar da 20ª para 
a 26ª colocação, entre as 82 
economias mundiais avaliadas 
em estudo da Organização das 
Nações Unidas para o Desen-
volvimento Industrial (Unido), 
divulgou o Instituto de Estudos 
para o Desenvolvimento Indus-
trial (Iedi).

A deterioração da posição 
brasileira no cenário externo, 
porém, sucede um período em 
que a produção industrial tu-
piniquim foi bem superior à 
mundial, de 3,2% para 2,3%, 
respectivamente, observa o 
Iedi. No entanto, no último 
trimestre do ano (4T24), a pro-
dução manufatureira nacional 
registrou recuo de 0,1% ante 
o trimestre anterior (3T24), já 
excluídos os efeitos sazonais, 
e que contrasta com o notável 
avanço de 1,4% do terceiro tri-

mestre para o segundo (2T24). 
Neste último comparativo, a 
média global cresceu apenas de 
0,6% para 1%.  

Concorrem para esse resul-
tado adverso, fatores internos, 
como o aumento das taxas de 
juros e incertezas em torno do 
equilíbrio fiscal, os quais ser-
vem para comprometer a con-
fiança das empresas e restringir 

os investimentos. Em contra-
ponto, o dinamismo apresen-
tado pela indústria chinesa na 
ocasião alavancou o comporta-
mento mundial. 

No comparativo do 4T24 
com o 3T24, o gigante asiático 
cresceu 1,9%, que chegou a 6,6%, 
no comparativo anual, devido ao 
estímulo à indústria mandarim e 
às exportações por Pequim.  

Consolo ou não, em que 
pese a queda no fim de 2024, 
Pindorama exibiu posição su-
perior à de igual período de 
2023 (4T23), quando ocupa-
va a 38ª colocação no ranking 
global. No acumulado de 
2024, a indústria brasileira 
ficou em 25º lugar, patamar 
bem superior ao 45ª registra-
do em 2023.

Joseph Russo - pexels

Escalada dos juros e incerteza fiscal pesaram na perda de posições da indústria nacional

O diretor do Hemisfério 
Ocidental do Fundo Monetá-
rio Internacional (FMI), Ro-
drigo Valdés, enfatizou que o 
Brasil tem um “desafio fiscal 
muito forte” e que um ponto 
central é se o governo do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
apresentará novas medidas para 
conter o crescimento da dívida 
pública.

“O Brasil tem um desafio 
fiscal muito forte, e eles estão 
tomando medidas para estabi-
lizar a dívida, mas a discussão 
que temos com eles é se teremos 
mais ações nesta direção”, afir-
mou ele em entrevista coletiva 
nesta sexta-feira (25).

O FMI estima que o peso 
da dívida pública no Produto 
Interno Bruto (PIB) brasilei-
ro deve aumentar de 87,3%, 
em 2024, para 92% neste ano. 
Ao fim do governo Lula, o or-
ganismo estima piora de mais 
de 12 pontos porcentuais, 
para 96% em 2026, o patamar 

de endividamento mais eleva-
do desde 2020.

“Muitos países terão níveis 
de dívida com índices que retor-
narão ao pico da covid-19”, re-
forçou o diretor do FMI. Valdés 
enfatizou ainda a importância 
de o Brasil cumprir a meta de su-
perávit primário neste ano.

Quanto aos juros, Valdés 
destacou que o Banco Central 
(BC) brasileiro tem mantido 
uma política monetária “rigo-
rosa” no País, buscando voltar 
a inflação à meta de 3% com 
tolerância de 1,5 ponto porcen-
tual para cima ou para baixo. 
“Dadas as incertezas neste am-

biente, é muito importante que 
os bancos centrais reforcem o 
compromisso com a indepen-
dência”, disse.

Valdés disse que políticas 
econômicas mais rígidas de-
vem causar uma “desacelera-
ção relevante” do Brasil em 
2025. O FMI espera que o 
Produto Interno Bruto (PIB) 
do País cresça 2,0% em 2025, 
uma queda de 0,2 ponto por-
centual ante sua última proje-
ção, de janeiro. No ano pas-
sado, a economia brasileira 
cresceu 3,4%.

O FMI revisou o PIB do 
Brasil em linha com os cortes 
que fez em suas projeções dian-
te dos efeitos esperados com 
a guerra comercial global nas 
economias. Na América Latina, 
o impacto será “heterogêneo”, 
com o México podendo en-
frentar uma recessão neste ano. 
Já na Argentina e no Equador, o 
Fundo projeta uma “importan-
te recuperação”.

FMI: Brasil encara ‘desafio fiscal forte’
thetricontinental

Fundo cobra do governo, mais medidas para conter dívida  

Tarifaço zera o recurso ‘gringo’ na bolsa 

Reforma exigirá repactuação contratual 

Os ruídos em torno da po-
lítica tarifária do presidente 
dos Estados Unidos, Donald 
Trump – com riscos de maior 
inflação e desaceleração eco-
nômica global -, levaram a uma 
evasão de investimentos estran-
geiros da Bolsa brasileira. 

A retirada de R$ 10,885 
bilhões em recursos externos 
em abril até o dia 16 zerou a 
entrada de R$ 10,642 bilhões 
que havia sido conquistada no 
primeiro trimestre de 2025.

Dados da B3 mostram que o 
fluxo de capital externo está ne-
gativo em R$ 242,979 milhões. 
A saída de recursos ocorre de 
maneira ininterrupta desde o 
dia 28 de março, intensifican-
do-se após a divulgação de um 
pacote de “tarifas recíprocas” 
dos EUA em 2 de abril.

O Citi aponta que o sistema 
de comércio global foi drastica-
mente alterado pela turbulên-
cia do Liberation Day – o fatí-
dico 2 de abril – e pela disputa 

tarifária entre EUA e China, 
causando um choque significa-
tivo na demanda por mercados 
emergentes. 

Assim, por mais que o Bra-
sil tenha sido relativamente 
menos taxado pelos EUA, en-
quadrando-se na menor faixa 
das tarifas recíprocas, a 10%, o 
País não foi capaz de segurar o 
fluxo externo.

“O movimento de abril é re-
flexo do sentimento de aversão 
ao risco após o anúncio das no-

vas tarifas pelo governo Trump 
e os crescentes temores de re-
cessão na economia americana”, 
resume o estrategista de ações 
da XP Investimentos, Raphael 
Figueredo.

Pesquisa do Bank of Ame-
rica (BofA) mostra que só 6% 
dos gestores de fundos da Amé-
rica Latina estão assumindo 
mais riscos do que o normal, 
uma redução expressiva em re-
lação aos 21% reportados no 
mês de março. 

Por marcello Sigwalt

A repactuação de contratos, 
em especial, aqueles de longo 
prazo, será um dos maiores de-
safios a serem enfrentados pelas 
empresas, a partir da entrada 
em vigor da reforma tributária, 
em 2026. É o que admite o ad-
vogado e ex-assessor da Secreta-
ria Extraordinária da Reforma 
Tributária do Ministério da 
Fazenda Matheus Rocca, para 
quem “é importante pegar os 

principais contratos para as em-
presas e prever alguma cláusula 
de reajuste, renegociação de 
preços. É preciso levantar esses 
contratos, sentar na mesa e ver 
como será dividido essa carga. 
Esse é um exercício que todas as 
empresas devem fazer”. 

No seu entendimento, 
aqueles contratos já firmados 
e que se estendem ao novo sis-
tema tributário exigem revisão 
imediata, o que vale, tanto para 
contratos privados, quanto 

para contratos administrativos, 
assim como concessões pú-
blicas. Como há limites legais 
ao repasse direto de custos ao 
consumidor, cabe às empresas 
solicitar, junto às agências regu-
ladoras, um pedido formal de 
reequilíbrio econômico-finan-
ceiro. A partir do ano que vem, 
tais solicitações poderão ser fei-
tas, conforme um eventual au-
mento da carga tributária, após 
a conclusão da reforma. 

Ao acentuar que as em-

presas terão de documentar o 
impacto e submeter o pleito à 
agência reguladora – o que de-
verá demandar preparo técnico 
e planejamento – Rocca avalia 
que “as concessionárias, por 
exemplo, não podem simples-
mente repassar esse custo em 
forma de tarifa, já que os con-
tratos são regulados”. 

Para o especialista, devem 
ser observados dois pontos 
centrais:  benefícios fiscais de 
ICMS e obrigações acessórias.

POR MARCELLO SIGWALT
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Basquete

Freguesia Tabu incômodo

Na Justiça

CAMPEÕES

O mundo parou 
no último sábado 
(26) para acom-
panhar o clássico 
mais famoso do 
planeta pela final 
da Copa do Rei. 
Em uma partida 
disputadíssima, 
o Barcelona ven-
ceu o Real Madrid 
na prorrogação por 
3x2, conquistando sua 32ª 
taça do torneio. Os gols dos 
Blaugranas foram marca-
dos por Pedri, Ferrán Torres 
e Jules Koundé. Os do Real 
foram feitos por Mbappé e 
Tchouameni. Com isso, o 
Barça segue vivo no sonho 
da Tríplice Coroa. E para 
deixar a vitória ainda mais 
saborosa, o resultado afun-
dou o rival em uma crise 
que pode beneficiar a Sele-
ção Brasileira.
Isso porque o Real Madrid 

foi eliminado da Cham-
pions League, perdeu a 
Copa do Rei e segue atrás 
do Barcelona no Campeo-
nato Espanhol. Caso o vice 
se confirme, os Merengues 
podem terminar a tempo-
rada sem um título sequer.
Questionado pelos madri-
distas, o técnico italiano 
Carlo Ancelotti deve ser 
demitido a qualquer mo-
mento, o que interessa à 
CBF, que fez proposta para 
fazê-lo assumir a Seleção.

O R10 Score Vasco da 
Gama volta ao Ginásio 
de São Januário nesta se-
gunda (28) para o terceiro 
jogo contra o São José. 
Caso vença, carimba sua 
classificação para as quar-
tas de final do NBB 2025.

Com a vitória por 2x0 so-
bre o Fluminense, o Bo-
tafogo venceu o oitavo 
jogo consecutivo contra o 
Tricolor. É uma sequência 
impressionante. Os gols 
foram marcados por Viti-
nho e Savarino.

A oitava derrota consecu-
tiva do Fluminense para o 
Botafogo coincide com um 
tabu Tricolor. Desde que o 
Glorioso instalou o grama-
do sintético no Nilton San-
tos, o Flu jamais venceu lá. 
Foram seis derrotas.

Empresário do técnico Tite, 
Gilmar Veloz colocou o 
Flamengo na Justiça, ale-
gando não ter recebido a 
última parcela da comissão 
pela contratação de Tite. 
Ele cobra R$ 174 mil pela 
parcela vencida em janeiro.

Divulgação/ Barcelona

Barcelona venceu a Copa do Rei
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Em 19 de março 
deste ano, um 
ataque a uma 
uma instalação 
das Nações Uni-
das (ONU) na 
Faixa de Gaza 
deixou o mundo 
em choque, já 
que os afetados 
foram trabalha-
dores humanitários.
O ataque deixou um 
funcionário da Bulgária 
morto e deixou mais seis 
feridos. Por conta do ata-
que, a ONU retirou suas 
forças humanitárias, dei-
xando cerca de 2 milhões 
de palestinos à mercê 
da própria sorte, em um 
momento de extrema in-
segurança, seja por con-
ta dos efeitos diretos da 
guerra ou pelos efeitos 
indiretos, como a falta de 
alimentos e tratamentos 

médicos em hospitais.
Neste fim de semana, as 
Forças Armadas de Israel 
assumiram a autoria do 
ataque. Segundo Tel-A-
viv, foi um ataque feito 
por engano. Esse foi o se-
gundo ataque na região 
reconhecido por Israel. No 
outro, feito no dia 23, eles 
mataram 15 socorristas.
Israel já disse que vai difi-
cultar o máximo possível 
o atendimento humanitá-
rio à Faixa de Gaza.

Em meio às negociações 
sobre as armas nucleares 
entre Irã e Estados Uni-
dos, que acontecem em 
Omã, uma grande explo-
são atingiu o porto de 
Shahid Rajaee, ao Sul do 
Irã, deixando quatro mor-
tos e mais de 500 feridos.

Durante o funeral do Papa 
Francisco, no sábado (26), 
uma cena chamou a aten-
ção do mundo: Donald 
Trump, presidente dos 
EUA, sentou-se com Volo-
dimir Zelenski, presidente 
da Ucrânia, na Basílica de 
São Pedro, no Vaticano.

A imagem deles sentados 
frente a frente correu o 
mundo. Em comunicado, a 
Casa Branca divulgou que 
os dois tiveram uma reu-
nião ‘muito produtiva’ sobre 
o fim da guerra. Foi o pri-
meiro encontro deles, após 
o vexame em fevereiro.

Apesar da causa ainda 
não ter sido esclarecida, 
um funcionário da equi-
pe de gestão de crise afir-
mou que o caso aconte-
ceu devido à explosão de 
vários contêineres que es-
tavam no cais. A atividade 
do porto foi suspensa.

Reuters/Folhapress

Israel assumiu autoria do ataque

Os temas do 
BRICS no Rio

Logo da candidatura ao Pan

Reunião com os chanceleres do grupo 
começam nesta segunda (28)

Rio de Janeiro e Niterói lançaram o logo para pleitear o Pan 2031

Enfrentar a crise comercial e 
tarifária, e pressionar países mais 
ricos a aumentarem investimentos 
em fundos de combate às mudan-
ças climáticas. Esses são dois temas 
prioritários para a presidência brasi-
leira do Brics a serem abordados no 
encontro entre os chanceleres do 
países que compõem o bloco, nes-
tes dias 28 e 29, no Rio de Janeiro.

Até o momento, o grupo é 
formado por 11 membros: África 
do Sul, Brasil, China, Egito, Emi-
rados Árabes Unidos, Etiópia, In-
donésia, Índia, Irã, Rússia e Arábia 
Saudita. Este último, tem o status 
de membro convidado, por ainda 
não ter finalizado a última etapa 
de adesão. Além desses, partici-
pam das reuniões outros países 
como convidados.

Uma prévia dos assuntos que 
serão tratados no encontro da 
próxima semana foi apresentada 
no sábado (26) pelo secretário de 
Assuntos Econômicos e Finan-
ceiros do Ministério das Relações 
Exteriores e Sherpa do Brasil no 
Brics, o embaixador Mauricio 
Carvalho Lyrio.

“Nosso apoio é pleno ao sis-
tema de comércio multilateral, 
baseado em concessões feitas por 

diferentes países. Ministros estão 
negociando para emitir uma de-
claração que reafirme a centralida-
de das negociações multilaterais 
do comércio. E deverão reforçar, 
como sempre fizeram, as críticas 
às medidas unilaterais de qualquer 
origem”, disse Lyrio.

Mesmo sem citar especifica-
mente os Estados Unidos, o em-
baixador se referiu às atuais im-
posições tarifárias do governo de 
Donald Trump sobre outros paí-
ses, com foco especial na China. 

O Brasil vê o Brics como mais 
uma oportunidade de oposição a esse 
tipo de medida norte-americana.

Lyrio destacou a importância 
de fortalecer a Organização Mun-
dial do Comércio (OMC), como 
mediadora de conflitos globais. 
Ele considerou um “problema 
crônico” o fato de que o Órgão de 
Apelação (OA), responsável pelas 
decisões em segunda instância, es-
teja paralisado desde 2019, quan-
do os EUA passaram a bloquear 
indicações de novos juízes.

Como sede da 30ª Confe-
rência das Nações Unidas sobre 
as Mudanças Climáticas de 2025 
(COP30), o Brasil também pre-
tende levar para o centro das dis-

cussões do Brics questões de finan-
ciamento às mudanças climáticas.

Entre as propostas está a cria-
ção do Fundo Florestas Tropicais 
para Sempre (TFFF, na sigla em 
inglês), com objetivo de movi-
mentar economias de baixo car-
bono. Países ricos, com histórico 
poluente muito superior aos de-
mais, teriam de se comprometer 
a investir mais recursos na manu-
tenção do fundo.

“Estamos negociando para os 
líderes do Brics uma declaração 
sobre financiamento do comba-
te à mudança do clima”, reforçou 
Lyrio. 

“O TFFF é um tema que nós 
temos discutido. O que não está 
em pauta é a revisão do modelo 
que prevê alguns países pagarem 
formalmente pela transição ener-
gética, enquanto os demais po-
dem financiar voluntariamente. 
Essa distinção é fundamental. E 
o Brasil é solidário com os países 
emergentes, por que o Acordo de 
Paris prevê que os países ricos, que 
mais poluíram ao longo do tempo, 
assumam obrigação financeira de 
combate às mudanças climáticas”.

Por Rafael Cardoso 
(Agência Brasil)

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, e o prefeito de Niterói, Ro-
drigo Neves, apresentaram a logo-
marca da candidatura conjunta à 
sede dos Jogos Pan-Americanos 
e Jogos Parapan-Americanos de 
2031, na sexta-feira (25), no Gi-
násio Educacional Olímpico Isa-
bel Salgado, no Parque Olímpico. 
O símbolo foi criado com as cores 
representativas dos dois municí-
pios e teve por inspiração o sol, a 
união das cidades-irmãs e o amor 
de ambas pelo esporte.

“Lançamos a logomarca da 
nossa candidatura em uma esco-
la que representa muito o legado 
que os Jogos Olímpicos nos dei-
xaram. Aqui, foi a Arena Carioca 
3, onde foram disputadas o taek-
wondo, a esgrima, além do judô 
paralímpico. Agora é uma escola 
para mil alunos, a nossa maior 
unidade da rede municipal. Um 
ginásio voltado para a Educação 
e o Esporte. Essa é uma das expe-
riências que queremos compar-

tilhar em nossa caminhada pela 
sede dos Jogos de 2031”, afirmou 
o prefeito do Rio.

A marca da candidatura Rio-
-Niterói 2031 nasceu da união de 
duas cidades que compartilham 
cultura, história, paisagens, além 
da vocação e da paixão esportivas. 
O símbolo visual foi composto 
por raios coloridos que represen-
tam pontes — reais e simbólicas 
— entre ambos os municípios, 
em uma tradução gráfica de mo-
vimento, energia e conexão que 
definem esse projeto conjunto.

“A gente está muito confiante 
porque, na semana que vem, as 
prefeituras junto com o Comitê 
Olímpico Brasileiro (COB) en-
tregam esse dossiê, que está mui-
to bem-feito. Eu tenho certeza 
de que a gente vai vencer. Isso vai 
criar uma outra dinâmica na re-
gião metropolitana do Rio. Um 
legado não só para Niterói e Rio, 
mas um legado de infraestrutura 
urbana, esporte, mobilidade para 

toda a região metropolitana”, des-
tacou o prefeito de Niterói.

As cores quentes — tons de 
laranja e amarelo — representam 
Niterói, cidade do sol poente, da 
cultura vibrante e do horizonte 
aberto. Já os tons de azul remetem 
ao Rio de Janeiro, com seu mar, 
seu céu e sua alma pulsante. As 
formas curvas, dinâmicas e circu-
lares remetem ao sol — símbolo 
de renovação e esperança — e 
ao movimento do esporte e da 
vida. Juntas as cores se entrelaçam 
como num abraço.

Essa marca também celebra a 
união do esporte e dos atletas como 
potência transformadora, capaz de 
compartilhar conhecimentos e de-
senvolver o Olimpismo. É a síntese 
visual de um evento que vai muito 
além da competição: será uma ce-
lebração esportiva, um encontro 
de povos, uma comunhão entre os 
países das Américas, que deixará um 
legado de cooperação entre as nações 
capaz de superar qualquer obstáculo.

A próxima etapa a cumprir 
pela postulação Rio-Niterói será 
a entrega do dossiê de candida-
tura, marcada para 30 de abril. 
No dia seguinte, após ler o con-
teúdo do documento, a Organi-
zação Desportiva Pan-America-
na (Panam Sports) oficializará 
a candidatura das cidades que 
desejam disputar a sede de 2031.

“Essa candidatura vai cada 
vez mais alavancar o fomento à 
prática esportiva e tenho a cer-
teza de que tanto Rio quanto 
Niterói vão ganhar muito”, disse 
o presidente do Comitê Olím-
pico do Brasil (COB), Marco 
La Porta.

Além da candidatura con-
junta que representará o Brasil, 
apenas Assunção, no Paraguai, 
oficializou interesse em ser a 
sede dos Jogos de 2031. A elei-
ção do projeto vencedor está 
prevista para agosto, com data 
e local ainda a serem definidos 
pela Panam Sports.

Divulgação

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Itamaraty recebeu os principais negociadores dos países-membros

O símbolo foi criado com as cores representativas dos dois municípios e teve por inspiração o sol

Uganda 
confirma que 
surto de Ebola 
chegou ao fim

Quase três meses após con-
firmar os primeiros casos de 
ebola na capital Kampala, em 
janeiro, Uganda declarou o fim 
do surto da doença no país, no 
último sábado (26).

De acordo com o escritório 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) na região, dos 14 
casos notificados de ebola, 12 
foram confirmados por meio 
de testes laboratoriais. Foram 
contabilizadas ainda quatro 
mortes, sendo duas confirma-
das e duas prováveis.

Ao todo, 10 pessoas se recu-
peraram da doença no país, en-
quanto 534 foram monitoradas 
por autoridades sanitárias por 
terem entrado em contato com 
pacientes infectados.

Fim do surto

De acordo com o escritório 
da OMS em Uganda, o último 
paciente infectado por ebola no 
país recebeu alta médica no dia 
15 de março, quando se iniciou 
um período de 42 dias sem no-
vos casos, o que permite decla-
rar o fim do surto.

Este foi o segundo surto de 
ebola em Uganda em menos de 
três anos. 

“A longa experiência do país 
na gestão de surtos permitiu uma 
resposta rápida, coordenada e 
eficaz”, avaliou a OMS em nota.

A cepa de ebola detectada 
em Uganda, segundo a entida-
de, é um subtipo da doença do 
vírus do Sudão. 

“É uma doença grave, fre-
quentemente fatal, que afeta 
humanos e outros primatas. Em 
surtos anteriores, a doença ma-
tou quatro em cada 10 pessoas 
infectadas”.

Por Paula Laboissière 
(Agência Brasil)
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Conclave: entenda 
os próximos passos 
após sepultamento 
do Papa Francisco
Cerimônia emocionou fiéis e reuniu líderes mundiais; carta 
encontrada no quarto do pontífice revela veto a cardeal 

Em cerimônia carregada 
de emoção, milhares de 
fiéis e dezenas de chefes 
de Estado se despediram, 
neste fim de semana, do 

Papa Francisco, que faleceu no último 
dia 21 de abril, aos 88 anos. O velório 
se estendeu por três dias na Basílica de 
São Pedro, onde uma impressionante 
fila de peregrinos se formou ao longo 
da Praça de São Pedro e das ruas vizi-
nhas. Estima-se que mais de 1 milhão 
de pessoas passaram diante do corpo 
do pontífice argentino, conhecido 
por sua simplicidade, compaixão e de-
fesa dos mais pobres.

O funeral, realizado no sábado (26), 
seguiu o ritual tradicional dos funerais 
papais, mas com adaptações solicitadas 
pelo próprio Francisco, que havia deixa-
do instruções claras para uma cerimônia 
sóbria. Presidida pelo Decano do Co-
légio Cardinalício, Cardeal Giovanni 
Battista Re, a Missa foi concelebrada 
por mais de 200 cardeais e centenas de 
bispos e sacerdotes. O Papa Emérito 
Bento XVI, falecido em 2022, havia 
aberto precedente para a presença de 
um decano em vez de um novo Papa, e 
agora o Vaticano repetiu a fórmula.

Entre as autoridades presentes, cha-
mou a atenção a numerosa comitiva 
brasileira, liderada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, acompanhado da 
primeira-dama Janja da Silva, do minis-
tro das Relações Exteriores Mauro Vieira 
e do presidente da Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil (CNBB), Dom Jai-
me Spengler. Lula discursou brevemente 
à imprensa internacional, destacando o 
“legado de amor e justiça social” deixado 
por Francisco e ressaltando a “ligação es-
pecial que o Papa cultivava com o Brasil e 
com a América Latina”.

Outros líderes mundiais também 
marcaram presença, como o presidente 
da Argentina, Javier Milei; o presidente 
dos Estados Unidos, Donald Trump; o 
presidente da França, Emmanuel Ma-
cron, e o presidente ucraniano Volo-
dymyr Zelensky. 

Sepultamento
Após a missa fúnebre, o caixão de 

cipreste, simples como ele desejava, foi 
levado em procissão até a Basílica de 
Santa Maria Maior, onde foi sepultado 
às 13h30 (horário local); sob aplausos e 
cânticos emocionados dos fiéis. O cor-
po do Papa foi sepultado no túmulo que 
anteriormente havia abrigado João Pau-
lo II, antes da transferência deste para 
a Basílica superior. Uma lápide de már-
more branco, apenas com seu nome e as 
datas de nascimento e morte, foi assen-
tada sobre o local, em respeito ao pedi-
do de humildade deixado por Francisco.

Carta encontrada 
Poucas horas após o funeral, o Va-

ticano confirmou a existência de duas 
cartas encontradas no quarto do Papa 
Francisco, nas quais ele expressava sua 
vontade de excluir o cardeal Angelo 
Becciu do próximo conclave. Becciu, de 

Fotos Ricardo Stuckert/PR

Corpo do Papa Francisco foi sepultado na Basílica de Santa Maria Maior sob aplausos e cântigos emocionados; cerca de 400 mil pessoas estiveram presentes na Cidade do Vaticano

Enterro do Papa, cerimônia sóbria como ele pediu

76 anos, foi destituído de suas funções 
em 2020 após acusações de corrupção 
financeira, incluindo a compra irregular 
de um imóvel em Londres, e condenado 
em 2023 a cinco anos e meio de prisão 
por fraude fiscal, abuso de poder e mal-
versação de fundos. 

As cartas, assinadas pelo próprio 
Francisco, foram apresentadas pelo car-
deal Pietro Parolin, Secretário de Estado 
do Vaticano, durante as reuniões prepa-
ratórias do conclave. Nelas, o Papa argu-
mentava que a participação de Becciu 
poderia comprometer a integridade do 
processo de eleição do novo pontífice.

A revelação gerou debate entre os 
cardeais, já que o direito canônico ga-
rante a participação no conclave a todos 
os cardeais com menos de 80 anos. Bec-
ciu, por sua vez, insiste em seu direito de 
votar, alegando que não há uma ordem 
escrita válida que o proíba. 

Os próximos passos:  
o conclave

Com a morte do Papa Francisco, a 
Sé Apostólica foi declarada vacante. O 
Camerlengo da Santa Igreja Romana, 
Cardeal Kevin Farrell, já assumiu as 
funções administrativas temporárias do 
Vaticano, zelando pela transição até a 
eleição do novo pontífice.

O conclave será oficialmente inicia-
do dez dias após a morte do Papa, res-
peitando o prazo canônico que permite 
a chegada de todos os cardeais eleitores 
a Roma. Assim, os 133 cardeais com di-
reito a voto — aqueles com menos de 80 
anos — se reunirão a portas fechadas na 
Capela Sistina para o processo de eleição.

O funcionamento do conclave é ri-
gidamente regulado por normas estabe-
lecidas em documentos como a Cons-
tituição Apostólica Universi Dominici 
Gregis e atualizações posteriores. Após 
um juramento de segredo absoluto, os 
cardeais serão trancados sem acesso a co-

municações externas, e a eleição se dará 
por sucessivas votações. Para ser eleito, 
o novo Papa precisa alcançar a maioria 
qualificada de dois terços dos votos.

As votações serão realizadas duas 
vezes pela manhã e duas vezes à tarde. 
A cor da fumaça que sai da chaminé da 
Capela Sistina anunciará ao mundo o 
resultado de cada rodada: fumaça pre-
ta para sinalizar que não houve eleição 
e fumaça branca para indicar que um 
novo Papa foi escolhido.

Expectativas e o  
futuro da Igreja

Com um colégio cardinalício diver-
so e representativo de todos os continen-
tes, especialistas apontam para a possibi-
lidade de continuidade da linha pastoral 
de Francisco, centrada em temas como 
justiça social, meio ambiente e acolhida 
dos marginalizados. Entretanto, setores 
mais conservadores também articulam 
alternativas para um possível realinha-
mento doutrinário.

O mundo aguarda, em oração e 
expectativa, a definição do sucessor de 
Jorge Mario Bergoglio, o Papa que, com 
sua ternura e coragem, marcou profun-
damente a história da Igreja Católica e 
dos povos de todo o mundo.

‘Franciscus’
O papado de Francisco deixa um 

legado eterno de amor, misericórdia, 
perdão e inclusão. Foi preciso que um 
sul-americano assumisse o posto de 
Papa para recordar ao mundo o poder 
do amor e do perdão. Foram cerca de 
12 anos como Bispo de Roma, em que 
dedicou sua influência para não apenas 
trazer o povo para perto da Igreja, mas 
principalmente trazer a Igreja para per-
to do povo. Ele pediu atenção para os 
pobres, abriu mão de luxos e pregou o 
amor e a inclusão como chaves para o 
fim de conflitos. Em suas viagens ofi-

ciais, o Papa se autodefiniu como peca-
dor, visitou comunidades e locais mar-
ginalizados, falando sempre com muita 
humildade e bom humor.

Infelizmente, os últimos meses fo-
ram de muita luta para o Santo Padre. 
No início de fevereiro, o papa foi in-
ternado no hospital Agostino Gemelli 
para tratar de uma crise de bronquite. 
Porém, foi descoberta uma infecção po-
limicrobiana, que é causada por diferen-
tes tipos de microrganismos. O quadro 
se desenvolveu para uma pneumonia bi-
lateral. Ou seja, afetando ambos os pul-
mões. Após 38 dias internado, porém, 
o Papa Francisco recebeu alta em 23 de 
março. E mesmo com a recomendação 
de repouso e isolamento, Bergoglio bus-
cou forças para manter sua rotina papal 
e se fazer presente na vida dos fiéis. Fon-
tes do Vaticano relatam que o Papa real-
mente fez um esforço sobre-humano 
para ressaltar a importância da semana 
santa e da Páscoa, o momento que cele-
bra a ressurreição de Jesus Cristo e passa 
uma mensagem de perdão e recomeço 
para os fiéis.

Inclusive, sua última mensagem 
para os fiéis foi justamente no domingo 
de Páscoa. Na Praça de São Pedro, no 
Vaticano, Francisco concedeu a Benção 
Urbi et Orbi, falando especialmente aos 
líderes do mundo, para “todos os que, 
no mundo, têm responsabilidades po-
líticas para que não cedam à lógica do 
medo que fecha, mas usem os recursos 
disponíveis para ajudar os necessitados, 
combater a fome e promover iniciativas 
que favoreçam o desenvolvimento”, cla-
mou Francisco.

Ele pregou a favor do desarmamen-
to, clamou pelo fim da violência nas 
famílias e pediu para que as pessoas vol-
tem a confiar e ter esperança nos irmãos 
de mundo.

“Quanto desejo de morte vemos 
todos os dias em tantos conflitos que 

ocorrem em diferentes partes do mundo! 
Quanta violência vemos com frequência 
também nas famílias, dirigida contra as 
mulheres ou as crianças! Quanto despre-
zo se sente por vezes em relação aos mais 
fracos, marginalizados e migrantes! Nes-
te dia, gostaria que voltássemos a ter espe-
rança e confiança nos outros, mesmo na-
queles que não nos são próximos ou que 
vêm de terras distantes com usos, modos 
de vida, ideias e costumes diferentes dos 
que nos são familiares, porque somos to-
dos filhos de Deus!”, afirmou.

Na Benção, ele também pediu a 
união dos povos e das religiões, toman-
do como partido a Páscoa deste ano, que 
foi celebrada por católicos e ortodoxos 
no mesmo dia. “Gostaria que voltásse-
mos a ter esperança de que a paz é pos-
sível! A partir do Santo Sepulcro, Igreja 
da Ressurreição, onde este ano a Páscoa 
é celebrada no mesmo dia por católicos 
e ortodoxos, se irradie sobre toda a Ter-
ra Santa e sobre o mundo inteiro a luz 
da paz. Sinto-me próximo dos cristãos 
que sofrem na Palestina e em Israel, bem 
como do povo israelita e palestiniano. É 
preocupante o crescente clima de antisse-
mitismo que se está a espalhar por todo 
o mundo. E, ao mesmo tempo, o meu 
pensamento dirige-se ao povo, em parti-
cular, à comunidade cristã de Gaza, onde 
o terrível conflito continua a gerar morte 
e destruição e a provocar uma situação 
humanitária dramática e ignóbil. Apelo 
às partes beligerantes que cheguem a um 
cessar-fogo, que se libertem os reféns e se 
preste assistência à população faminta, 
desejosa de um futuro de paz!”, disse.

Ele pediu paz para países como Pa-
lestina, Israel, Sudão, Iêmen, Sudão, 
Sudão do Sul, República Democrática 
do Congo, Sahel, Lagos, Azerbaijão, 
Armênia, Mianmar e Ucrânia fossem 
iluminados pela Luz Pascal.

Sua última mensagem foi um desejo 
de “Feliz Páscoa para todos!”.
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Niterói inicia obras em 
escola na Região Oceânica

RJ produz 829 mil toneladas 
de aço bruto em março

CORREIO FLUMINENSE

Aumento ano a ano

Homenagem

Espaço da unidade

O prefeito de Niterói, Ro-

drigo Neves, assinou, neste 

sábado (26), a ordem de 

início das obras da escola 

municipal Lucília Gomes 

Monteiro da Silveira, no En-

genho do Mato, na Região 

Oceânica. A nova unidade 

terá quatro pavimentos e 

instalações modernas. A 

escola vai contar com salas 

de aula climatizadas; labo-

ratórios de informática e ci-

ências; biblioteca; salas de 

multimeios, de direção e 

de professores; secretaria; 

cozinha e refeitório.

O projeto foi desenvolvido 

com acessibilidade e con-

tará com um sistema de 

reaproveitamento de água. 

Com um investimento de 

R$ 10,3 milhões, a previsão 

é de que as obras sejam 

concluídas em outubro 

pela Empresa de Infraes-

trutura e Obras de Niterói 

(ION). O edital da licita-

ção da empresa que vai 

realizar a obra foi lançado 

no Plano de 100 Dias do 

governo. Será a unidade 

número 99 da rede muni-

cipal de educação.

O Rio de Janeiro produziu, 

no mês de março, 829 mil 

toneladas de aço bruto, 

registrando um cresci-

mento de 20,4% em rela-

ção à produção do mes-

mo mês do ano passado. 

O estado foi responsável 

por 28,2% da produção 

nacional de aço, no mês. 

Os dados são do Instituto 

Aço Brasil, que represen-

ta as empresas brasileiras 

produtoras de aço.

No acumulado do ano, de 

janeiro a março, o Rio de 

Janeiro acumula 2,4 mi-

lhões de toneladas, alta de 

11,3% em relação ao mes-

mo período no ano passa-

do, representando 29% da 

produção nacional.

Em 2024, o Rio de Janei-

ro produziu 8,8 milhões 

de toneladas de aço. Um 

crescimento de 2,4% em 

relação à produção de 

2023, consolidando o es-

tado como o segundo 

maior produtor do país: foi 

responsável por 26,2% da 

produção nacional, atrás 

apenas de Minas Gerais. 

De acordo com o Instituto 

Aço Brasil, em março de 

2025 a produção brasilei-

ra de aço bruto foi de 2,9 

milhões de toneladas, um 

crescimento de 6,6% fren-

te ao apurado no mesmo 

mês de 2024. No acumu-

lado do ano, a produção 

brasileira de aço bruto foi 

de 8,4 milhões de tonela-

das, o que representa um 

aumento de 2,8% frente 

ao mesmo período do ano 

anterior.

Irmão da homenageada, 

Daniel da Silva Monteiro, 

68 anos, disse que falta-

vam palavras para definir a 
felicidade da família. “Essa 

homenagem à Lucília é 

muito justa. Vivenciamos 

com ela a dedicação, a ab-

negação e o esforço como 

educadora e pedagoga. 

Temos um sentimento 

maior que é gratidão por 

essa linda homenagem. 

Nossa família mora no En-

genho do Mato há 97 anos. 

Podemos dar testemunho 

da transformação aqui da 

região”, concluiu.   

A escola será uma das 

maiores unidades da 

rede, atendendo o Ensino 

Fundamental I e a Edu-

cação Infantil, com mais 

de 400 novas vagas. Na 

área externa, terá duas 

quadras poliesportivas 

cobertas equipadas com 

vestiários e um ginásio 

com arquibancada. Além 

disso, será construído um 

prédio anexo de dois pa-

vimentos, que abrigará 

um lactário, berçários, 

sala dos professores e 

coordenação, além de sa-

nitários, playground e jar-

dim com piso ecológico e 

pergolados.

Cláudio Fernandes

Divulgação

Rodrigo Neves assinando a ordem de serviço

Crescimento de 20,4% na comparação com ano passado ISP registra números 
recordes na luta 
contra criminalidade

O Estado do Rio de Janeiro 
registrou, em março, o menor 
número de roubos de veículos 
para o mês desde o início da 
série histórica, em 1991. Se-
gundo dados divulgados pelo 
Instituto de Segurança Pública 
(ISP), foram 1.483 ocorrências 
no terceiro mês deste ano, o que 
representa uma queda de 38% 
em comparação com o mesmo 
período do ano passado, quan-
do 2.391 casos foram registra-
dos nas delegacias do estado.

Outros indicadores tam-
bém apresentaram redução. O 
número de roubos de carga caiu 
2,3%, com 216 registros – o 

menor para março desde 1999. 
Já os homicídios dolosos soma-
ram 270 mortes, uma redução 
de 3,2% em relação a março de 
2024, atingindo o menor pata-
mar para o mês desde 2022.

“Esse resultado reflete o es-
forço diário das polícias, que 
têm atuado em operações vol-
tadas ao combate desses tipos 
de crimes, como é o caso da 
Torniquete e da Impacto. Va-
mos continuar investindo em 
inteligência, investigação e tec-
nologia, para diminuirmos ain-
da mais esses indicadores estra-
tégicos”, afirmou o governador 
Cláudio Castro.

Mais de 11 mil prisões
O esforço integrado das Po-

lícias Civil e Militar também 
apresentaram ótimos resulta-
dos na produtividade policial 
nos primeiros três meses deste 
ano. Mais de 11 mil pessoas 
foram presas em flagrante, uma 
média de 122 por dia. Além 
disso, foram 6.090 registros de 
apreensão de drogas; 5.041 veí-
culos recuperados, um aumen-
to de 29% em relação ao mes-
mo período do ano anterior. 
No primeiro trimestre, os poli-
ciais apreenderam ainda 1.491 
armas, sendo 189 fuzis.

“A queda nos principais 

Roubo de veículos foi o menor em 34 anos de 
de carga, em 26 anos, segundo o instituto

Divulgação/ PMERJ

Operação Impacto é levada para Caxias para reduzir os casos de roubos na região

Fecomércio RJ 
destaca eventos para 
o turismo e emprego

Mulher se aposenta 
após ação da dPRJ

O presidente da Fecomér-
cio RJ, Antonio Florencio 
de Queiroz Junior, acompa-
nhou, na quinta-feira (24), o 
lançamento do Calendário de 
Eventos 2025, no Roxy Din-
ner Show, no Rio, e destacou 
a importância dos eventos 
como instrumentos de desen-
volvimento econômico e so-
cial para a cidade.

“Eventos são um motor 
poderoso para o turismo e 
têm efeito direto na geração 
de emprego e renda. O Rio de 
Janeiro tem uma vocação na-
tural para receber grandes en-
contros culturais, esportivos e 
corporativos, e a Fecomércio 
RJ trabalha para que essa vo-
cação seja cada vez mais bem 
aproveitada. A volta da ABAV 
Expo ao Rio, por exemplo, é 
fruto de uma articulação es-
tratégica nossa, que reforça 
o protagonismo da cidade 
no cenário nacional e inter-
nacional e movimenta toda a 
cadeia produtiva do turismo”, 
afirmou.

Em sua apresentação, o 
presidente da Riotur, Bernar-
do Fellows, enfatizou que o 

Calendário de Eventos Ofi-
cial do Rio é mais do que uma 
ferramenta de planejamento.

“É o retrato de uma cidade 
pulsante, que esbanja cultura 
e diversidade, abraça a inova-
ção, fomenta novos negócios, 
vibra com esporte e celebra a 
vida. Uma cidade que é sím-
bolo do Brasil para o mundo”, 
disse Fellows.

Segundo ele, o calendário 
de eventos tem se expandido 
significativamente nos últi-
mos anos. Em 2024, a cidade 
recebeu mais de quatro mil 
eventos, com impacto superior 
a R$ 20 bilhões na economia 
carioca e público estimado em 
mais de 20 milhões de pessoas.

“O Rio registrou o maior 
crescimento do país na entra-
da de turistas internacionais 
agora no primeiro trimes-
tre de 2025, quando mais de 
750 mil visitantes estrangei-
ros passaram por aqui, um 
aumento de mais de 50% em 
relação ao mesmo período de 
2024. Isso demonstra a im-
portância do setor de turismo 
e eventos para a economia do 
Rio”, completou Fellows.

A Defensoria Pública do Es-
tado do Rio de Janeiro (DPRJ) 
garantiu na Justiça o direito à 
aposentadoria por idade rural 
para a agricultora Neuza Luzia 
de Oliveira, de 76 anos, mora-
dora da zona rural de Paraty-
-RJ. Filha de mãe doméstica e 
pai lavrador, Neuza trabalhou 
desde a adolescência em regime 
de economia familiar. Mesmo 
sem carteira assinada, acumu-
lou anos de experiência no cul-
tivo da terra.

A agricultora teve seu be-
nefício negado por inúmeras 
vezes pelo INSS, sob a justifica-
tiva de que não havia documen-
tos suficientes para comprovar, 
de forma contínua, o tempo 
mínimo de atividade rural exi-
gido por lei.

O benefício só foi conce-
dido após reforma da senten-
ça que julgou improcedente o 
pedido, reformada através da 
apelação da Defensoria Públi-
ca, pelo Tribunal Regional Fe-
deral da 2ª Região. Na ação, fo-
ram apresentados documentos 
como contrato de arrendamen-
to rural, ficha sindical, declara-
ções de terceiros, comprovan-
tes de filiação ao Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais e uma 
certidão da Câmara de Paraty, 
que reconheceu sua posse sobre 
o terreno em que trabalhou por 
30 anos.

Para a defensora pública, 
Elisa Oliveira, que acompa-
nhou o caso, a decisão reco-
nheceu o trabalho exercido por 
Neuza durante anos.

Divulgação

Antonio Florencio participou do Calendário de Eventos 2025

indicadores de criminalidade, 
somada ao avanço da produ-
tividade policial, reforça que 
estamos na direção correta. A 
integração das forças de segu-
rança e o investimento em inte-
ligência e tecnologia são pontos 
determinantes neste processo”, 
destaca a diretora-presidente 
do ISP, Marcela Ortiz.

Segue abaixo o resumo dos 
indicadores de roubos e furtos. 
Os dados divulgados pelo ISP 
são referentes aos Registros de 
Ocorrência feitos nas delega-
cias de todo o estado.

1 - Roubo de veículo: 
1.483 casos, na comparação 
com o mesmo período do ano 
anterior, a queda foi de 38%, o 
menor número para o mês des-
de 1991.

2 - Roubo de carga: 216 ca-
sos, na comparação com o mes-
mo período do ano anterior, 
a queda foi de 2,3%, o menor 
número para o mês desde 1999.

3 - Homicídio doloso: 270 
mortes, na comparação com 
o mesmo período do ano an-
terior, a queda foi de 3,2%, 
o menor número para o mês 
desde 2022.

4 - Apreensão de drogas: 
6.090 registros no primeiro tri-
mestre, média de 68 apreensões 
por dia. Aumento de 5% em re-
lação a 2024.

5 - Apreensão de fuzis: 189 
armas de longo calibre recolhi-
das nos três primeiros meses, 
uma média de 2 por dia.

6 - Recuperação de veícu-
lo: 5.041 veículos recuperados 
nos três primeiros meses, uma 
média de 56 por dia. Na com-
paração com o mesmo período 
do ano passado, o aumento foi 
de 29%.

7 - Prisões em flagrante: 
11.011 registros no primeiro 
trimestre, média de 122 por 
dia. Aumento de 3,8% em rela-
ção ao mesmo período de 2024.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE TRANSFORMAÇÃO DIGITAL 

CENTRO DE TECNOLOGIA DE INFORMAÇÃO E  
COMUNICAÇÃO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE PREGÃO - AVISO
PREGÃO ELETRÔNICO para o REGISTRO DE PREÇOS - PE-
RP Nº 003/2025 

Tipo: Menor Preço Por Lote
OBJETO: Registro de preços para a prestação de serviços de 
subscrições de softwares Red Hat, com garantia e acesso às 
atualizações por 12 (doze) meses, a ser prestado por empresa 
especializada (Lote I), e para a prestação de serviços especializados 
prestados conforme a necessidade e solicitação mediante Ordem de 
Serviço (Lote II), na forma estabelecida no Edital e seus anexos.

VALOR ESTIMADO: 
LOTE I – R$ 69.259.410,24 (sessenta e nove milhões, duzentos 
e cinquenta e nove mil quatrocentos e dez reais e vinte e quatro 
centavos)

LOTE II – R$ 21.361.998,24 (vinte e um milhões, trezentos e 
sessenta e um mil novecentos e noventa e oito reais e vinte quatro 
centavos)

DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 14/05/2025, 
às 10h50.
DATA DA ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/05/2025, às 11h00
LOCAL: www.compras.rj.gov.br. 
PROCESSO SEI nº SEI-430002/000065/2024

O edital se encontra disponível no endereço eletrônico www.compras.
rj.gov.br, podendo, alternativamente, ser adquirido mediante o  
pagamento da importância de R$ 15,00 (quinze reais), na Rua da 
Conceição, nº 69, 24º andar, Centro, RJ, comprovado por meio de 
guia de depósito da instituição financeira contratada pelo Estado, a 
favor do Estado do Rio de Janeiro, no site: www.fazenda.rj.gov.br.
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CORREIO CARIOCA

‘Eterna Potira’, Lúcia Alves 
dá adeus ao palco da vida

Expulsos de seu habitat, 
jacarés invadem as ruas

Por furto, ex-CEO do Hurb é preso

Ônibus da Fiocruz é assaltado

PM prende dois na Gardênia Azul

Eternizada como a índia 

‘Potira’, da icônica novela 

global ‘Irmãos Coragem’, 

a atriz Lúcia Alves recebeu 

a última homenagem de 

fãs e amigos – no velório 

realizado, na manhã des-

se sábado (26), no Cemi-

tério São João Batista, em 

Botafogo (Zona Sul) – que 

rezaram uma Ave Maria. 

Aos 76 anos, a artista não 

resistiu a um câncer no 

pâncreas, que enfrentava 

desde 2022, falecendo na 

última quinta-feira (24).  

Segundo a filha, Renata 
Alves, “ela não tinha para-

do de atuar porque quis. 

Ela era uma grande atriz 

brasileira e costumava di-

zer que, no velório dela, 

queria estar maquiada e 

que as pessoas ficassem 
rindo e tomando cerveja. 

Era uma guerreira”.

Que lagoa que nada! Lu-

gar de jacaré pode ser, 

além da ‘bolsa de ma-

dame’ ou grife da moda, 

agora pode ser a rua, cal-

çada ou até dentro dos 

condomínios. 

A presença do réptil pas-

sou a ser constante na 

Barra da Tijuca, Jaca-

repaguá e Recreio dos 
Bandeirantes (Zona Oes-

te), onde 12 jacarés foram 

resgatados, mas há 6 mil 

jacarés-de-papo-amarelo 

no complexo lagunar da 

Barra.  

“Os locais que as casas 

e condomínios ocupam 

na região são os mesmos 

que os jacarés ocupam 

há séculos nos entornos 

de Jacarepaguá, nome 

dado pelos Tupinambás 

do Rio de Janeiro, que 
significa “lagoa rasa de ja-

carés”.  Quando chove, os 

corpos hídricos aumen-

tam a sua área, atraindo 

esses animais para áreas 

mais elevadas, como ruas 

e condomínios, em busca 

de alimento”, revela o bió-

logo Fábio Ivo.

Apontado como autor do 

furto de obras de arte na 

Barra da Tijuca (Zona Oes-

te), o empresário João Ri-
cardo Rangel Mendes, de 
44 anos, ex-CEO do Hurb, 

antigo Hotel Urbano, foi 

preso em flagrante nessa 
sexta-feira (25). 

As investigações começa-

ram após o furto de escul-

turas e quadros em um 

hotel de luxo e no escritório 

de arquitetura de um gran-

de shopping do bairro. 

Por câmeras de seguran-

ça, agentes identifica-

ram Mendes, que havia 

usado uma motocicleta 

sem placa para poder 

consumar  os furtos das 

obras. 

O crime não faz exceção. 

Quando rumava em dire-

ção a Campo Grande, na 

Avenida Brasil, altura de 

Irajá (Zona Norte), um ôni-

bus de transporte de fun-

cionários do Instituto de 

Tecnologia em Imunobio-

lógicos (Biomanguinhos), 

da Fiocruz, foi alvo de um 

assalto, no fim da tarde 

dessa sexta-feira (25).  

Sobre a ocorrência, a pre-

sidência da fundação 

emitiu comunicado, sem 

informar o número de ví-

timas, informando que a 

ação criminosa não resul-

tou em feridos, embora 

estes tenham sido orien-

tados a registrarem bole-

tim de ocorrência.  

Em decorrência do con-

fronto com agentes do 18º 

BPM (Jacarepaguá), dois 

homens foram presos e 

um adolescente apreen-

dido na Gardênia Azul 

(Zona Oeste), no fim da 
tarde desse sábado (26). 

Para impedir a ação poli-

cial, criminosos queima-

ram pneus  na Avenida 

Ayrton Senna, causando 

grande congestionamen-

to na via.

A incursão policial decor-

re de denúncias sobre a 

presença de traficantes 
armados e pontos de ven-

da de drogas no Canal do 

Anil, na Gardênia Azul. 

Um fuzil e drogas foram 

apreendidos.

 X/@fravenriq
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Atriz de ‘Irmãos Coragem’ perdeu batalha para o câncer

Proliferação do réptil na Zona Oeste preocupa morador

POR MARCELLO SIGWALT

Rio de Janeiro é o principal 
destino corporativo nacional
Liderança da capital no setor é ‘puxada’ pelo Santos Dumont

Por Marcello Sigwalt

Sinal que evidencia a conso-
lidação da Cidade Maravilhosa 
como destino corporativo pre-
ferencial do país, o aeroporto 
Santos Dumont liderou o ran-
king nacional dos aeroportos 
mais movimentados para via-
gens a trabalho no primeiro 
trimestre do ano (1T25), ao re-
gistrar alta de 47%, no compa-
rativo anual, conforme levan-
tamento elaborado pela VOLL 
– agência digital especializada 
em viagens corporativas – após 
analisar um contingente de 750 
mil usuários. A performance 
vencedora do icônico aeropor-
to carioca ocorreu, mesmo com 
o aumento de 14% do ticket 
médio, em igual período.

Ao admitir que o desem-
penho positivo do Santos 
Dumont foi favorecido pelo 
calendário de 2025, o cofun-
dador da VOLL e conselheiro 
de turismo da Fecomercio SP, 
Luiz Moura explicou que “o 
turismo corporativo é impul-
sionado pelos dias úteis. Em 
2025, entre o réveillon e o car-
naval, tivemos mais de 40 dias 
úteis – em 2024 foram apenas 
29. As empresas aproveitaram 

essa janela para antecipar reu-
niões, convenções e eventos, 
algo que antes era deixado para 
depois do carnaval”. 

Também os dados da Agên-
cia Nacional de Aviação Civil 
(Anac) reforçam o bom mo-
mento do setor: em fevereiro de 
2025 registrou 7,2 milhões de 
passageiros no mercado domés-
tico, este representa o maior 

número para o mês em cinco 
anos, correspondendo à uma 
elevação de 7% sobre fevereiro 
de 2024. 

O presidente do conselho 
de turismo da Fecomercio SP, 
Guilherme Dietze comentou 
que “tradicionalmente, o turis-
mo corporativo puxa o turismo 
nacional. E o cenário atual é 
promissor: o PIB cresceu 3,4% 

em 2024, superando as proje-
ções iniciais, o desemprego caiu 
para o menor nível histórico, de 
6,2%, e o poder de compra au-
mentou”. Outro número de im-
pacto é o que dá conta de que 
o turismo nacional exibiu, no 
ano passado, um faturamento 
de R$ 207 bilhões, equivalente 
a um avanço de 4,3%, no com-
parativo anual.

Acervo Infraero

Santos Dumont ‘decola’ na liderança absoluta de ranking nacional de turismo de negócios

Plano operacional é divulgado
Prefeitura detalha ações integradas para o show de cantora pop 

A Prefeitura do Rio apre-
sentou, nessa sexta-feira (25), o 
plano operacional para o show 
da cantora Lady Gaga, durante 
coletiva de imprensa realizada 
no Centro de Operações Rio 
(COR). O evento, marcado para 
sábado, 3 de maio, na Praia de 
Copacabana, deve atrair cerca de 
1,6 milhão de pessoas. O presi-
dente da Riotur, Bernardo Fello-
ws, divulgou a programação para 
o dia do evento. A festa começa 
às 17h30, com apresentações de 
dois DJs convidados no palco 
montado em frente ao Copaca-
bana Palace. O show principal, 
de Lady Gaga, está previsto para 
as 21h15 e deve durar cerca de 
duas horas e meia. Após a apre-
sentação, a partir de 0h15, outro 
DJ assume o comando para man-
ter o público animado.

“A expectativa para o even-
to é a melhor possível. Todos os 
órgãos estão atuando de forma 
integrada, com muito planeja-
mento e dedicação para entre-
gar um grande espetáculo. O 
público pode se preparar para 
um show inesquecível, digno de 
uma estrela como a Lady Gaga. 
Temos certeza de que a ansie-
dade dos brasileiros é enorme, 
e, mais uma vez, daremos um 
verdadeiro show de organiza-

ção na Praia de Copacabana”, 
declarou Bernardo Fellows.

O evento deve gerar um im-
pacto econômico de aproxima-
damente R$ 600 milhões para 
a cidade, segundo o estudo “Po-
tenciais Impactos Econômicos 
do Show da Lady Gaga no Rio – 
2025”, elaborado pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Econômico (SMDE) e Riotur.

Turismo será 

beneficiado
O setor de turismo tam-

bém será beneficiado com o 

evento. Entre os dias 1º e 4 
de maio, o aeroporto RIOga-
leão contará com 24 voos ex-
tras operados pela LATAM. 
A companhia aérea Azul pre-
vê 230 operações no RIOga-
leão e outras 252 no Santos 
Dumont. 

Em 17 de abril de acordo 
com levantamento da Hotéis 
Rio, a taxa média de ocupação 
hoteleira na cidade para o pe-
ríodo havia atingido a marca 
de 71,4%, superando os níveis 
habituais de maio.

“O Rio de Janeiro está em 

festa, mas também está prepa-
rado. Estamos falando de um 
impacto econômico estimado 
em R$ 600 milhões, com um 
ticket médio que cresce a cada 
ano, e em uma cidade que, 
além de acolhedora, oferece 
acesso democrático à cultura. 
É uma ação coordenada que 
reforça não só o papel do Rio 
como capital cultural, mas 
também seu protagonismo 
como motor do turismo e da 
economia criativa”, destacou 
o secretário de Cultura, Lucas 
Padilha.

 Fabio Motta - Prefeitura do Rio

Previsão é de que show internacional reforce em R$ 600 milhões os cofres municipais

Seminário debate 
inclusão do autismo

A Secretaria de Integração 
Metropolitana do Rio realiza 
na terça-feira (29), entre 14h 
e 17h, o seminário “Autismo: 
Caminhos para Inclusão So-
cioeconômica”, no Teatro 
Correios Léa Garcia, Centro 
da cidade. O encontro tem 
como objetivo compartilhar 
estratégias de sucesso apli-
cadas para acessibilidade, 
inclusão e empregabilidade 
da pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), 
nos âmbitos sociais e educa-
cionais. Durante o seminá-
rio será entregue o prêmio 
“SEIM – Integrando Ações 
– Capacitação e Inclusão”, 

que homenageará projetos 
de inclusão de pessoas com 
autismo e outras deficiências 
à sociedade na região metro-
politana do Rio.

Com o evento, a Secretaria 
pretende promover reflexão 
sobre a importância dessas 
táticas. O objetivo é que estas 
estratégias sirvam de inspira-
ção e incentivem educadores, 
profissionais da saúde, pais, 
gestores públicos, entidades 
da sociedade civil e lideranças 
da Região Metropolitana do 
Rio de Janeiro a estimularem 
a autonomia, valorização e 
inclusão de pessoas com TEA 
ao mercado de trabalho.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

 SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA 

FUNDAÇÃO ANITA MANTUANO DE ARTES DO 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE CONTRATAÇÃO - AVISO

A Comissão de Contratação torna público que será realizado o 
Pregão Eletrônico conforme abaixo:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2025 
DIA: 12/05/2025
Hora: 11h00
TIPO: Menor preço global
OBJETO DA LICITAÇÃO: Contratação de empresa especializada 
para a prestação de serviços de segurança contra incêndio e pânico, 
sem dedicação exclusiva de mão de obra,conforme condições, 
quantidades, especificações e exigências estabelecidas em TR, 
Edital e seus anexos
PROCESSO: SEI-180002/002466/2024.

Observação: O edital se encontrará disponível no endereço eletrônico: 
www.funarj.rj.gov.br, e na sala da Comissão de Contratação, 
localizada na Rua da Alfândega, 91, 5º andar - Centro, Rio de Janeiro - 
RJ, a partir do dia 29/04/2025, até 15h00, mediante a permuta por 
01 (uma) resma de papel reprográfico, formato A4, 75g/m2, medindo 
210 mm x 297 mm e da apresentação do carimbo contendo o CNPJ 
da empresa.
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Conscientização no ‘Pet 
Day’ de Duque de Caxias
Evento fez muito sucesso na Praça da Apoteose, na Vila São Luís

No mês de conscientização 
e combate à crueldade animal, 
o Abril Laranja, a Prefeitura de 
Duque de Caxias, por meio da 
Secretaria Municipal de Prote-
ção Animal, promoveu no sá-
bado (26) a terceira edição do 
Pet Day, na Praça da Apoteose, 
na Vila São Luis. Com a pre-
sença do prefeito Netinho Reis, 
o evento teve como principal 
objetivo reforçar a importância 
do respeito e da responsabilida-
de no cuidado com os animais, 
além de incentivar a adoção res-
ponsável, a vacinação, a alimen-
tação adequada e a luta contra 
os maus-tratos.

A secretária de Proteção 
Animal, Michele Tavares, des-
tacou a relevância da iniciativa 
para a causa animal. 

“Hoje estamos realizando a 
primeira grande ação da recém-
-criada Secretaria de Proteção 
Animal, que já demonstra gran-
de engajamento. Esta é a tercei-
ra edição do Pet Day na cidade, 
mas a primeira organizada dire-
tamente pela nossa Secretaria. 
Oferecemos diversos serviços, 
como feira de adoção, vacina-
ção, banho e tosa, todos volta-
dos ao bem-estar dos animais. 
Reforço o nosso compromisso 
com a causa animal e o empe-
nho da Prefeitura de Duque de 
Caxias para que as políticas pú-
blicas de proteção animal sejam 
efetivas”, afirmou.

Moradores que participa-
ram do evento também ressal-
taram sua importância. 

“Já é a terceira vez que trago 
a minha cachorrinha, a Mimi. 
Ela é muito especial para mim 
e aproveito para realizar o ba-
nho, a tosa e a vacinação. Acho 
esse evento fundamental para 
conscientizar as pessoas de que 
os animais não merecem so-
frer maus-tratos. Vejo que está 

dando resultado, pois a Prefei-
tura está resgatando animais 
de rua e ajudando a encontrar 
novos donos para eles”, contou 
Sabrina Hassã, moradora da 
Vila São Luis.

Para Suzi, moradora de San-
ta Cruz da Serra, a ação permite 
que mais pessoas tenham acesso 
aos cuidados básicos para seus 
animais. 

“Trouxe meu gato e meu 
cachorro para vacinar e dar 
banho. Nem todo mundo tem 
condições financeiras de le-
var os animais a um pet shop. 
Um evento como esse é muito 
importante para a população”, 
ressaltou.

Durante o Pet Day, a secre-
tária de Gestão e Inclusão, Ana 
Cristina Barrichello, também 
marcou presença, levando o 
novo integrante da secretaria: 
o cão terapeuta Duque. Ela 
comentou sobre a atuação do 
animal e elogiou a iniciativa do 
Pet Day. 

“O Duque participa de te-
rapias assistidas com animais. 
Recentemente, ele esteve na 
Equinovida, onde ajudou duas 
crianças que estavam desregu-
ladas, a se acalmarem. Achei o 
evento fantástico, pois oferece 
uma grande oportunidade de 
conscientização sobre a impor-
tância de cuidar dos animais. 
Não há sociedade evoluída que 
tolere maus-tratos a animais. 
Duque de Caxias está mostran-
do que valoriza a causa animal e 
parabenizo todos os envolvidos 
nessa ação”, declarou.

No Brasil, a cruelda-
de animal é crime. A Lei nº 
9.605/1998 de Crimes Am-
bientais pune os responsáveis 
por maus-tratos e outros atos 
de crueldade contra animais. A 
lei prevê pena de detenção de 3 
meses a um ano, além de mul-
ta, para quem pratica abuso, 
maus-tratos, ferimentos ou mu-
tilação em animais. Em 2020 a 
Lei nº 14.064 aumentou a pena 

para maus-tratos a cães e gatos, 
elevando a pena de reclusão de 
2 a 5 anos. É possível denunciar 
casos de maus-tratos à polícia, 
delegacias especializadas em 
crimes ambientais, órgãos de 
proteção animal e ONGs.

Tipos de  
crueldade animal:

Maus-tratos:

Abusos, ferimentos, mutila-
ções, falta de cuidados básicos 
(alimentação, água, higiene) e 
abandono.

Experimentação dolo-

rosa:

Realizar experiências do-
lorosas ou cruéis em animais, 
mesmo para fins científicos ou 
didáticos, quando houver re-
cursos alternativos.

Exposição a condições 

insalubres:

Manter animais em locais 
insalubres ou em condições 
que comprometam sua saúde e 
bem-estar.

Divulgação

Prefeito Netinho Reis participou desta edição do ‘Pet Day’ em Duque de Caxias

Prefeitura de Queimados dá início às 
obras da UBS em Jardim São Miguel

O vereador Paulinho Ber-
nardo e o prefeito de Quei-
mados, Glauco Kaizer deram 
a ordem de início das obras da 
nova Unidade Básica de Saúde 
no bairro Jardim São Miguel. 
A iniciativa tem como objetivo 
ampliar e facilitar o acesso aos 
serviços de saúde para os mo-
radores da região, reforçando o 
compromisso da gestão muni-
cipal com a melhoria da quali-
dade de vida da população.

A construção de uma Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) 
no bairro Jardim São Miguel, 
agora é uma realidade. A con-
quista é fruto da articulação e 
iniciativa do vereador Paulinho 
Bernardo, autor da indicação 
legislativa que originou o proje-
to, em parceria com o governo 
municipal.

A tão aguardada obra teve 
sua ordem de início dada ofi-
cialmente pelo prefeito Glauco 
Kaizer, pelo vereador Paulinho 
Bernardo e também contou 
com a presença da secretária 
de Obras, Cristina Remann. O 
momento marca um passo de-
cisivo rumo à ampliação e des-
centralização do atendimento 
de saúde no município.

Localizada na Estrada Ole-
gário Dias, a nova unidade irá 
beneficiar diretamente morado-
res dos bairros Jardim São Mi-
guel, São Cristóvão, São Miguel 
2 (antigo Sem Terra), São Silves-
tre e São Roque — localidades 
que, até então, não contavam 
com uma unidade própria de 
atendimento básico em saúde.

“Minha luta por uma saú-
de mais digna e humanizada é 
antiga.

A UBS do São Miguel é 
uma resposta à necessidade 
desses bairros, que foram por 
muito tempo esquecidos nesse 
aspecto”, destacou o vereador 
Paulinho Bernardo, que acom-
panha de perto todas as etapas 
do processo.

A futura UBS será de por-
te 2, com estrutura moderna 
e funcional. O projeto prevê 
a construção de 13 salas de 
atendimento, além de uma sala 
odontológica equipada com 

três cadeiras, permitindo a 
realização de múltiplos atendi-
mentos simultâneos, com mais 
agilidade e qualidade.

O prefeito Glauco Kaizer 
destacou que a construção da 
UBS é um marco importante 
para a população do Jardim São 
Miguel e bairros vizinhos. Se-
gundo ele, o projeto reflete um 
compromisso com a melhoria 
da saúde e com a proximidade 
dos serviços essenciais.

“Estamos transformando 
esse sonho em realidade! Esta 
parceria tem sido fundamental 
para tirar esse projeto do papel 

e garantir que a população te-
nha acesso a um atendimento 
de saúde mais digno, próximo 
e eficiente.”

A empresa responsável pela 
obra já está contratada. Nos 
próximos dias, será iniciado o 
projeto executivo, seguido das 
obras. A previsão de entrega é 
de até 12 meses. Além da im-
portância para a saúde pública, 
a construção trará valorização 
urbana à região.

A ausência de unidades de 
saúde nesses bairros sempre re-
presentou um desafio para os 
moradores, que precisavam en-
frentar longos deslocamentos e 
filas para receber atendimento 
básico. A nova UBS mudará 
esse cenário.

A unidade não só irá aliviar 
a sobrecarga de outras unidades 
da cidade, como também trará 
mais agilidade, conforto e efi-
ciência no acesso aos serviços 
de saúde, contribuindo para a 
prevenção de doenças e a me-
lhoria na qualidade de vida dos 
moradores.

“Essa é uma conquista da 
nossa gente. Estou muito feliz 
em ver esse sonho sair do papel. 
Continuarei acompanhando 
cada etapa dessa obra para ga-
rantir que seja entregue com a 
qualidade e o respeito que os 
moradores merecem.

A saúde precisa estar per-
to de quem mais precisa, e é 
por isso que sigo firme no meu 
compromisso com Queima-
dos”, finalizou o vereador Pau-
linho Bernardo.

Divulgação

Início das obras da nova UBS foi autorizado em Queimados

CORREIO DA BAIXADA

Guarda Ambiental de Nova 
Iguaçu liberta Jiboia de 2,5 m

Vans voltam a circular em três 
bairros de Belford Roxo

As vans sairão de três bairros

Intercâmbio para artistas de Mesquita

Procedimento ideal é acionar a Guarda

Agentes da Guarda Muni-
cipal Ambiental de Nova 
Iguaçu realizaram a soltu-
ra de uma cobra jiboia na 
área de proteção ambien-
tal de Tinguá. O animal, 
de 2,5m, foi resgatado na 
casa de um morador da 
Rua do Jordão, no bairro 
de Nova Brasília, próxi-
mo de uma área rural. A 
cobra, não venenosa, foi 
encontrada em boas con-

dições de saúde e sem si-
nais de ferimentos.
O pedreiro Ronaldo Do-
mingos Martins, de 52 
anos, encontrou a cobra 
no quintal de casa. Ele re-
parou que as galinhas do 
vizinho estavam sumindo, 
então roçou seu quintal e 
encontrou a Jiboia enrola-
da ao lado de uma bana-
neira. Ele a capturou e pôs 
em um manilha.

Após anunciar o retorno 
da circulação do trans-
porte alternativo de vans 
nos bairros Parque São 
José, Vila Pauline e São 
Leopoldo, o prefeito Már-
cio Canella (União Brasil), 
acompanhou de perto, 
na última sexta-feira (25), 
a volta de um dos traje-
tos dos veículos na Estra-
da Aníbal da Motta, liga 
o Parque São José à Vila 
Pauline.
“A volta dessas linhas sig-
nifica o retorno da ordem 
e do respeito ao trabalha-

dor, isso é mais que trans-
porte, é dignidade para 
quem precisa ir e vir com 
segurança. O tempo do 
medo acabou na cidade. 
Como diz a música – O 
Show Tem Que Continu-
ar”, destacou o prefeito 
Canella, que percorreu 
um dos trechos dentro 
de uma van, ao lado dos 
secretários municipais 
Chefe de Gabinete, Trans-
portes e Segurança Públi-
ca, Marcelo Canella, Luiz 
Leonardo Brito e Aruak 
Oliveira.

O retorno das vans nessas 
localidades terão acom-
panhamento e a fiscali-
zação da Secretaria Muni-
cipal de Transportes com 
apoio da Secretaria Muni-
cipal de Segurança Públi-
ca. As vans com itinerários 
nos bairros Parque São 
José, Vila Pauline e São 
Leopoldo terão seus pon-

tos finais na Avenida Flo-
ripes da Rocha, próxima à 
antiga sede da Prefeitura 
de Belford Roxo.
A circulação das vans nos 
três bairros havia sido in-
terrompida por iniciativa 
criminosa de extorsões 
de traficantes, milicianos 
e alguns funcionários da 
antiga gestão.

Quinze alunos do curso de 
Pintura em Tela de Mes-
quita foram à Tijuca, na 
Zona Norte carioca, para 
uma oficina especial de ar-
tes. A atividade foi promo-
vida pela Biblioteca Mar-
ques Rebelo, com o apoio 
da Academia Brasileira de 
Belas Artes e a colaboração 
da Subsecretaria Municipal 

de Cultura, Esporte, Lazer e 
Turismo de Mesquita. Os 
alunos expressaram suas 
ideias a partir de tintas em 
telas de linho e algodão, 
tendo como base as temá-
ticas “Infantil e Indígena”. O 
curso é oferecido na sede 
da Subsecretaria Munici-
pal de Cultura, Esporte, La-
zer e Turismo. 

“O morador, com ajuda de 
vizinhos, cercou a cobra, 
a manteve em um local 
seguro e acionou a Guar-
da Ambiental. O animal 
silvestre pode ser muito 
perigoso e a recomenda-
ção é nunca tentar mani-
pulá-lo. Esse trabalho só 
deve ser feito por pessoas 
habilitadas”, destacou o 

chefe da Área de Proteção 
Ambiental de Tinguá, Car-
los Januzzi.
Este ano, agentes da 
Guarda Municipal Am-
biental já resgataram, 
além de cobras, outros 
animais. A solicitação de 
resgate de animais silves-
tres pode ser feita pelo te-
lefone 3779-1183.

Divulgação

Divulgação

Pedreiro se preocupou em não matar o animal

O prefeito Márcio Canella embarcou em uma das vans

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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A lei 9013/25 estabelece a cria-
ção de pontos de apoio para traba-
lhadores de aplicativos de entrega 
e de transporte individual privado 
de passageiros no município de 
Petrópolis. De autoria do verea-
dor Junior Paixão, visa melhorar 
as condições de trabalho desses 
profissionais, que têm se tornado 
cada vez mais essenciais para o fun-
cionamento da cidade, mas que, 
frequentemente, enfrentam condi-
ções precárias de trabalho.

A legislação determina que 
cada distrito conte com, pelo me-
nos, um ponto de apoio destinado 
aos trabalhadores de aplicativos, 
com infraestrutura básica e neces-
sária para garantir mais dignidade 
ao exercício da função. Entre os 
itens que devem ser oferecidos nos 
pontos de apoio estão sanitários, 
chuveiros individuais, vestiários, 
uma sala de apoio e descanso com 
acesso à internet, espaço para refei-
ções, além de locais para estaciona-
mento de bicicletas e motocicletas.

“Essa é uma medida que visa 
garantir melhores condições de 
trabalho para uma categoria que 
tem crescido constantemente, 
mas que ainda enfrenta desafios 
em termos de infraestrutura e 
direitos trabalhistas. A criação 
desses pontos de apoio é um pas-
so importante para valorizar esses 
profissionais, que são fundamen-
tais para a cidade e que, muitas 
vezes, não têm um local adequa-

do para descansar ou atender às 
suas necessidades básicas durante 
a jornada de trabalho”, afirmou 
Junior Paixão.

A Lei também estabelece que 
as empresas de aplicativos de en-
trega e transporte privado de pas-
sageiros sejam responsáveis pela 
construção, manutenção e fun-
cionamento dos pontos de apoio, 
não podendo repassar os custos 
para os trabalhadores. A propos-

ta ainda prevê penalidades para 
as empresas que não cumprirem 
a legislação, com advertências, 
multas e até suspensão do alvará 
de funcionamento em caso de re-
incidência.

A medida segue um movi-
mento já iniciado em outras capi-
tais, como o Distrito Federal, onde 
uma lei similar foi sancionada, e o 
Rio de Janeiro, que também está 
em processo de aprovação.

lei garante pontos de apoio para 
trabalhadores de aplicativos

Fernando Frazão/Agência Brasil

Legislação 
determina 
que cada 
distrito 
conte com, 
pelo menos, 
um ponto 
de apoio 

Museu Imperial ganha prêmio 
no “Os Mais Amados do Rio”
Bauernfest e Casa de Santos Dumont também receberam 

Por leandra lima

Petrópolis, a “Cidade de Pe-
dro” ou “Cidade Imperial”, é re-
conhecida por suas características, 
arquitetura, paisagem e clima. A 
fama de uma “Europa nas Améri-
cas” se estende até nos dias atuais, 
atraindo os olhares dos turistas. 
Esse fato se concretiza ainda mais 
com as recentes conquistas refe-
rentes a equipamentos e atrações 
do município, que foram premia-
dos na última semana, durante a 
sexta edição do projeto “Os Mais 
Amados do Rio”, uma iniciativa da 
Revista Veja Rio que visa destacar 
os lugares mais visitados e preferi-
dos dos cariocas. 

Museu Imperial 
Em destaque vem o Museu 

Imperial, que foi contemplado 
com o prêmio de “Melhor Atrati-
vo Turístico do Interior do Estado 
do Rio Janeiro”. Um dos princi-
pais equipamentos culturais da ci-
dade, o museu preserva a história e 
os acervos do período do Império. 
Além disso, ele é uma das institui-
ções que promovem o acesso e a 
democratização da arte às crianças 
e adolescentes, por meio de ativi-
dades que propõem visitação cole-
tiva e outros instrumentos. Segun-
do dados da Secretaria Municipal 
de Turismo, quase 4 mil alunos de 
unidades públicas municipais visi-
taram o Museu Imperial, somente 
no primeiro semestre de 2023.

Com a inclusão do espetáculo 
cinematográfico “Som e Luz” do 
Museu Imperial, que será retoma-
do neste ano, a expectativa é que o 
evento atraia ainda mais visitantes 
e coloque a cidade como um dos 
principais destinos de viagem. O 
projeto reunia cerca de 250 espec-
tadores por apresentação. Desde o 
lançamento em 2002, mais de 400 
mil pessoas já acompanharam a 
performance. O show utiliza efei-
tos especiais de iluminação e som 
para narrar a história de Dom Pe-
dro II. A viagem no tempo, segun-
do a organização, tem início com o 
baile das princesas Isabel e Leopol-
dina. O enredo traça dias bem cor-
riqueiros da nobreza e burguesia, 
além do sistema escravista da época 
dando ênfase no dia da assinatura 
da Lei Áurea, conhecida como lei 
da libertação dos escravos, e passa 
também pela República.

Casa do Santos Dumont 
A Casa de Santos Dumont, 

um museu que guarda cartas, 
objetos, livros, mobília e outros 

pertences que contam a essência 
do “Pai da Aviação”, também re-
cebeu a gratificação de “Melhor 
Atrativo Turístico do Interior do 
Estado do Rio Janeiro”, ficando 
em segundo lugar na categoria, 
logo após do Museu Imperial. 
A casa, construída em 1918, foi 
pensada pelo o próprio Santos 
Dumont em conjunto com o en-
genheiro Eduardo Pederneiras. 
A residência serviu como casa 
de veraneio para Dumont, e as-
sim que ficou pronta recebeu o 
nome de “Encantada”, pelas pe-
culiaridades do local, como por 

exemplo as escadas com degraus 
em forma de raquete, onde só se 
pode iniciar a subida com o pé 
direito, pois ele acreditava que 
daria sorte. 

Para o Secretário de Cultura, 
Adenilson Honorato, a premia-
ção reforça a potência dos equi-
pamentos mais visitados da cida-
de. “Só este ano, a Casa de Santos 
Dumont recebeu quase 30 mil 
visitantes, por ano são cerca de 
140 mil pessoas, mostrando o 
potencial e importância do mu-
seu para a valorização da cultura 
e história”, ressaltou.

Bauernfest 
A tradicional festa do colono 

alemão de Petrópolis, também foi 
um dos destaques da premiação, re-
cebendo o troféu “Melhor Evento do 
Interior do Estado do Rio de Janeiro”. 
A Bauernfest é uma das maiores fes-
tas de cultura alemã do Brasil, e, nes-
te ano completará sua 36ª edição. O 
festival teve início em 1983, com a 
organização do Clube 29 de junho. 

No princípio, o evento era cha-
mado de festa do colono e depois 
passou a ser Bauernfest em homena-
gem ao historiador Gustavo Ernesto 
Bauer e também à palavra Bauer, que 
no alemão, significa colono ou cam-
ponês. A festa carrega histórias e me-
mórias que perpetuam até nos dias 
atuais como os tradicionais grupos 
folclóricos e os desfiles tradicionais. 

Com todo o reconhecimento 
que a Cidade Imperial recebeu, o 
prefeito Hingo Hammes falou da 
potência cultural e turística da re-
gião. “Receber esses prêmios desta-
ca o potencial de Petrópolis como 
um destino turístico de qualidade. 
A Bauernfest é a segunda maior 
festa do país no seu segmento, é 
um evento que temos um carinho 
enorme e que movimenta a econo-
mia da cidade. Já o Museu Imperial 
é um atrativo por excelência e que 
atrai muitos turistas, assim como o 
Museu Casa de Santos Dumont, 
equipamentos que remontam a 
história e encantam”, comentou.

O Secretário de Turismo, Pablo 
Kling, reforçou o discurso do prefei-
to realçando a importância histórica 
da cidade. “Esses prêmios são uma 
prova do compromisso do municí-
pio em promover Petrópolis como 
um destino turístico de excelência. 
O Museu Imperial e a Bauernfest 
atraem visitantes e fortalecem nossa 
identidade cultural”, concluiu.

Thiago Alvarez/CM

Museu Imperial preserva o legado da monarquia brasileira, e promove o acesso a arte 

PETROPOLITANAS

Petrópolis marca presença no 
MTM – Minas Travel Market

Mandatos do PL são legítimos, 
determina Justiça

Edital para Cultura é lançado

Cobrança por sacolas continua proibida

Oportunidade de crescimento

Com um estande próprio, 
Petrópolis marcou presen-
ça no MTM – Minas Travel 
Market, que aconteceu na 
quinta e sexta-feira (24 e 25 
de abril), em Belo Horizonte. 
O evento reúne mais de três 
mil profissionais de turismo 
de todo o Brasil, com uma 
programação diversificada 
que inclui feira, capacita-
ções e rodadas de negó-
cios. Além de promover as 

belezas naturais e culturais, 
Petrópolis também apre-
sentou durante o evento 
o calendário unificado de 
eventos e o personagem 
Santos Dumont para inte-
ragir com os participantes 
e promover os atrativos tu-
rísticos da cidade. O MTM é 
visto como um evento es-
sencial para o trade turísti-
co, fortalecendo conexões e 
impulsionando o mercado. 

Durante o fim de semana, 
o Partido Liberal (PL) de 
Petrópolis, divulgou um 
nota oficial referente ao 
processo na Justiça que 
alegava fraudes nas trans-
ferências para candidatos 
durante a eleição de 2024, 
divugou uma nota oficial, 
informando que “a justi-
ça prevaleceu, novamen-
te - e por unanimidade”. 
Na nota, o presidente do 
partido em Petrópolis, 

vereador Octávio Sam-
paio, informou que “tive 
convicção de que a ver-
dade prevaleceria”, citou. 
Em dezembro de 2024, o 
MPE pediu a cassação da 
regularidade e das candi-
daturas do PL na cidade 
por supostas fraudes em 
cotas femininas e de pes-
soas negras. Após a vitória 
em primeira instância, o 
partido agora consegue 
mais uma, na segunda. 

A Prefeitura de Petrópolis, 
por meio do Instituto Mu-
nicipal de Cultura - IMC, 
lançou, nesta sexta-feira 
(25), o edital Novas Linhas, 
que traz R$ 133 mil reais 
em recursos financiar 
projetos em cinco catego-
rias da Cultura na cidade: 
capoeira, gastronomia, 
artesanato e literatura 

através da contação de 
histórias. Os recursos são 
provenientes de valores fi-
nanceiros remanescentes 
da Política Nacional Aldir 
Blanc - PNAB de fomen-
to à cultura. Esta lei de fi-
nanciamento é destinada 
à sociedade civil e visa o 
respeito à diversidade, à 
democratização.

Uma rede de supermer-
cados de Petrópolis, com 
lojas no Centro e no bairro 
Quitandinha, foi orienta-
da pelo Procon Municipal 
a não dar continuidade 
à cobrança por sacolas 
plásticas, anunciada para 
entrar em vigor em maio 
de 2025. Cartazes afixa-
dos nas lojas informavam 

que o valor cobrado pelas 
sacolas seria simbólico. 
No entanto, a Lei nº 8.218 
de 2021, sancionada pelo 
prefeito Hingo Hammes 
durante seu exercício in-
terino, impede que qual-
quer estabelecimento 
comercial cobre pelas sa-
colas plásticas fornecidas 
ao consumidor.

“O MTM é uma oportuni-
dade para mostrarmos a 
riqueza cultural e histó-
rica de Petrópolis. Esta-
mos comprometidos em 
fortalecer o turismo na 
nossa cidade e, por meio 
de eventos como este, 
conseguimos destacar a 
importância de Petrópo-

lis como um destino im-
perdível. Nossa presença 
na feira é um passo es-
sencial para atrair mais 
visitantes e impulsionar 
nossa economia, alcan-
çando mais de 20 mi-
lhões de turistas poten-
ciais”, afirmou o prefeito 
Hingo Hammes.

Ascom/PMP

Divulgação/CMP

Evento aconteceu na quinta e sexta-feira (24 e 25 de abril)

Justiça mantém legitimidade das candidaturas

POR REDAÇÃO

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Divulgação

Maurício Vicente Ferreira Jr., diretor do Museu Imperial.
Alan Pacheco

Espetáculo Som e Luz será retomado este ano
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Objetivo 

Interessados Proponente 

Imóvel 

O IFRJ (Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia) lançou edital com 
a finalidade de selecionar 
proposta para a futura aqui-
sição de imóvel, localizado 
no município, destinado 
à implantação definitiva 
do Campus Teresópolis do 
IFRJ. Os interessados pode-
rão obter mais informações 

sobre o processo no link do 
site da prefeitura. As inscri-
ções devem ser feitas até o 
próximo dia 5 de maio, atra-
vés do e-mail dlc@ifrj.edu.
br. O Chamamento Público 
visa à prospecção do mer-
cado imobiliário visando a 
coleta de propostas técni-
cas de imóveis não residen-
ciais urbanos.

O objetivo é a futura 
aquisição de imóvel para 
a instalação do Campus 
Teresópolis do IFRJ, no 
município, que atenda 
às necessidades estru-
turais e operacionais da 
instituição. 

Caso haja interesse do IFRJ 
pela edificação, o imóvel 
será submetido à avaliação 
por equipe técnica com-
petente, com o objetivo de 
verificar se o imóvel atende 
às características que o en-
quadrem nos modelos.

O proponente deverá 
apresentar a proposta de 
forma detalhada, descre-
vendo o imóvel com suas 
características e os valo-
res propostos, sob pena 
de desclassificação de sua 
proposta.

O imóvel deverá ser adequa-
do para abrigar as ativida-
des acadêmicas, adminis-
trativas e de infraestrutura 
necessárias à operação do 
campus. O valor da propos-
ta de venda deverá estar de 
acordo com o preço.

Ascom/PMT

Objetivo é a futura instalação do Campus Teresópolis 

IFRJ lança edital para 
aquisição de imóvel 

CORREIO SERRANO

Pautas 

Proteção I

Esclarecimentos em Areal

Proteção II

Expo

TERRAS

A Prefeitura de 
Areal informou 
que segue avan-
çando com o 
trabalho de re-
gularização fun-
diária na cidade, 
em parceria com 
o Governo do Es-
tado e o Instituto 
de Cartografia e 
Terras do ITERJ. Du-
rante a última sexta (25) e sábado (26), os técnicos 
foram nos bairros, Amazonas e do Cedro, realizando 
visitas de porta em porta para dar andamento ao 
processo de titularidade.

Além disso foram colocados 
em pauta transporte esco-
lar, ausência de professores 
em unidades escolares, re-
formas das unidades esco-
lares e demais condutas à 
frente da Secretaria de Edu-
cação. O objetivo da convo-
cação era buscar esclareci-
mentos dos fatos.

A Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos de Cor-
deiro reforça o papel funda-
mental do Disque 100 como 
uma ferramenta para prote-
ção e garantia dos direitos 
da população. O canal é um 
dos principais instrumentos 
do Governo Federal.

Em resposta ao requeri-
mento de convocação de 
autoria do Vereador Samuel 
Sanseverino, o Secretário 
de Educação, José Roberto 
Zimbrão Ribeiro, compare-
ceu na última quinta-feira 
(24) à Câmara Municipal 
de Areal para prestar escla-

recimentos. Os Vereadores 
Álvaro Freitas, Samuel San-
severino, Itamar da Ambu-
lância, Luís da Papelaria, 
Danilo Gouvêa, interpela-
ram o Secretário de Educa-
ção sobre as dobras de car-
ga horárias para servidores 
municipais.

O Disque 100 é gratuito, si-
giloso e acessível a toda a 
população. Por meio dele, 
qualquer pessoa pode de-
nunciar situações de vio-
lência, abuso, negligência 
ou discriminação contra 
crianças, adolescentes, ido-
sos, pessoas com deficiên-
cia, população LGBTQIA+.

A Prefeitura de Cordeiro 
abriu o Chamamento Pú-
blico 006/2025 referente a 
venda dos espaços comer-
ciais para barraqueiros e 
expositores para a 81ª Expo-
sição Agropecuária, Comer-
cial e Industrial de Cordeiro 
que será realizada no perío-
do de 12 a 20 de julho.

Divulgação/PMA

Prefeitura Municipal de Areal

MPrJ obtém condenação e indenização 
de supermercado em Três rios

O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janei-
ro (MPRJ), por meio da 1ª 
Promotoria de Justiça de Tu-
tela Coletiva do Núcleo Três 
Rios, obteve na Justiça a con-
denação do Supermercado 
Bramil, localizado na Praça 
da Autonomia, em Três Rios, 
por graves problemas sanitá-
rios que colocavam em risco 
a saúde dos consumidores. O 
supermercado foi condenado 
a pagar R$ 50 mil como in-
denização por danos morais 
coletivos e a sanar os proble-
mas encontrados, mantendo 
condições adequadas de hi-
giene e armazenamento, sob 
pena de multa de R$ 5 mil 

para cada nova infração de-
tectada.

De acordo com a 1ª Pro-
motoria de Justiça de Tute-
la Coletiva do Núcleo Três 
Rios, foram investigadas 
diversas denúncias sobre 
condições inadequadas de 
higiene e armazenamento de 
alimentos no Supermercado 
Bramil e encontradas irregu-
laridades que não configura-
vam casos isolados, mas de 
um padrão preocupante de 
descuido. Mesmo após a ação 
civil pública ajuizada pelo 
MPRJ, uma perícia realizada 
mostrou que o supermercado 
ainda mantinha práticas ir-
regulares como o armazena-

mento de mercadorias para 
devolução colocadas pró-
ximas ao lixo reciclável, em 
área com acúmulo de sujeira, 
e o uso de paletes de madeira 
em câmaras frigoríficas, prá-
tica proibida por aumentar 
o risco de contaminação dos 
alimentos.

A equipe do jornal Cor-
reio Petropolitano entrou 
em contato com o supermer-
cado, e recebeu a seguinte 
nota: 

“O Bramil Supermerca-
dos informa que o processo 
em questão é referente ao ano 
de 2015. Na ocasião todos os 
problemas citados pelo Mi-
nistério Público do Estado 

do Rio de Janeiro (MPRJ), 
foram sanados. Em dez anos 
a rede se reestruturou inúme-
ras vezes, e tem melhorado 
cada vez mais o serviço pres-
tado. Há 56 anos atuando no 
segmento, o Bramil hoje é 
referência no setor, e respeita 
todos os protocolos sanitá-
rios exigidos. 

Apesar do incidente, 
ocorrido há dez anos, o ju-
rídico da rede recorrerá da 
decisão, tendo em vista que 
alguns dos problemas apon-
tados, estão em desacordo 
com o resultado apresentado 
pela perícia na ocasião”, con-
cluiu a rede de supermerca-
dos Bramil. 

Dia Nacional de Prevenção 
e Combate à Hipertensão
Especialista 
esclarece mitos 
e orienta sobre 
prevenção e 
tratamento
Por redação

Segundo a Sociedade Bra-
sileira de Cardiologia, quase 
um terço da população adulta 
brasileira sofre com as conse-
quências da hipertensão arte-
rial, doença crônica que con-
siste na elevação consistente 
dos níveis de pressão das arté-
rias. Frequentemente, a condi-
ção é um “mal silencioso”, com 
grande parte dos pacientes não 
apresentando sintomas, mas 
suas consequências podem ser 
graves: aumenta o risco de in-
farto, AVC, insuficiência car-
díaca e doença renal crônica.

Portanto, o Dia Nacional 
de Prevenção e Combate à 
Hipertensão Arterial, cele-
brado em 26 de abril, foi cria-
do para conscientizar e cha-
mar a atenção da população 
brasileira para a importância 
dos cuidados relacionados à 
doença. “O maior risco da 
Hipertensão mal controlada é 
o que chamamos de aumento 
do risco cardiovascular”, afir-
ma o cardiologista do Hospi-
tal Santa Teresa, Dr. José Ka-
wazoe Lazzoli.

A hipertensão geralmente 
é associada ao consumo exces-
sivo de sal, no entanto, outros 
fatores como hereditariedade, 
sedentarismo, excesso de peso 
também são fundamentais. “À 
exceção da hereditariedade, 
todos os outros fatores podem 

ser controlados”, explica o car-
diologista. A principal estraté-
gia preventiva, segundo o Dr. 
José, está na adoção de um esti-
lo de vida saudável: “A prática 
regular de exercícios, manter-
-se magro e uma alimentação 
equilibrada são fundamentais 
para prevenir a hipertensão.”

Já em relação ao tratamen-
to, a hipertensão arterial é uma 
doença crônica, sem cura, mas 
que pode ser controlada com há-
bitos saudáveis e cuidados ade-
quados. O tratamento envolve, 
principalmente, o uso regular de 
medicação e o acompanhamen-
to médico, que deve ser cons-
tante, até por conta do ajuste da 
dose dos medicamentos e das 
reavaliações periódicas.

Mitos e  

verdades

No imaginário popular, 
ainda há muitas dúvidas so-
bre a doença. Por isso, o car-
diologista do Hospital Santa 
Teresa respondeu a alguns 
mitos e verdades relaciona-
dos à doença:

- Cortar apenas o sal evi-
ta a hipertensão?
José Kawazoe: “Mito. Redu-
zir o consumo de sal ajuda, 
mas não é garantia contra a 
hipertensão, já que ela é mul-
tifatorial.”

- É mais comum em mu-
lheres?
JK: “Mito. A incidência é se-
melhante entre homens e mu-
lheres.”

- Tem sintomas?
JK: “Os mais comuns são dor 
de cabeça e tontura, mas a 
maioria dos hipertensos não 
apresenta sintomas.”

- Álcool afeta a pressão?
JK: “Sim, o consumo exces-
sivo de álcool está associa-
do ao aumento da pressão 
arterial.”

- Hipertensão tem cura?
JK: “Mito. É uma doença 
crônica. Não tem cura, mas 
pode ser controlada com há-
bitos saudáveis e tratamento 
adequado.”

- Estresse aumenta a 
pressão?
JK: “Sim, o estresse pode 
provocar elevações nos níveis 
pressóricos.”

Divulgação

Médico do HST comenta sobre condição que afeta 
quase um terço da população adulta do Brasil

Por Redação 

Policiais civis da 110ª 
DP (Teresópolis) prende-
ram três pessoas em flagran-
te, na quinta-feira (24/04), 
acusadas de envolvimento 
no desvio de materiais es-
portivos da Granja Comary, 
sede da Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF), 
em Teresópolis, na Região 
Serrana. Eles foram detidos 
no momento em que deixa-
vam a sede da instituição, 
transportando R$ 50 mil em 
equipamentos.

Segundo os agentes, o gru-
po passou a ser monitorado 
depois de denúncias feitas por 
funcionários do setor de segu-
rança da Confederação.

Nesta quinta, os policiais, 
conseguiram informações de 

que um dos veículos utiliza-
dos pelos criminosos deixaria 
a sede com os equipamentos 
subtraídos. Após o cerco po-
licial, foi realizada a abor-
dagem ao carro, onde foram 
encontradas bolas, chuteiras, 
uniformes dentre outros ma-
teriais exclusivos da CBF.

“O trio foi conduzido para 
a distrital, onde foram autua-
dos em flagrante pelos crimes 
de furto e receptação. As in-
vestigações continuam para 
identificar outros possíveis 
envolvidos”, informou a Polí-
cia Civil do Estado do Rio de 
Janeiro em nota.

A equipe do jornal Cor-
reio Petropolitano tentou 
contato com representantes 
da Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), mas não obti-
vemos retorno.

Polícia Civil prende grupo que 
desviava materiais esportivos da CBF

Polícia Civil

Grupo passou a ser monitorado depois de denúncias feitas 
por funcionários da segurança da CBF

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Aposentados 
recuperam valor de 
desconto indevido

Procon de 
Volta Redonda 
orienta 
pensionistas 
que caem 
em golpe

Por Redação

Pelo menos 100 aposenta-
dos de Volta Redonda, sul do 
Estado do Rio, que tiveram 
descontos indevidos em seus 
benefícios foram ressarcidos, 
graças a atuação do Procon-
-VR ( Programa de Orientação 
e Defesa do Consumidor de 
Volta Redonda). O subcoor-
denador do órgão, Júlio César 
Alves, disse a autarquia vem 
alertando a população sobre 
esse tipo de ocorrência há cer-
ca de dois anos.

-Os descontos foram, prin-
cipalmente, em favor de asso-
ciações e sindicatos. Em muitos 
casos, esses descontos não fo-
ram autorizados pelos segura-
dos, o que os torna ilegais. Já 
conseguimos a devolução de 
valores que variam entre R$ 1,5 
mil e R$ 5 mil - conta o sub-
coordenador.

De acordo com o Procon-
-VR, sempre que uma reclama-
ção desse tipo é recebida pela 
autarquia, um ofício é emiti-
do para a entidade envolvida, 
exigindo que esta apresente 
comprovação da legalidade do 
desconto. Caso a entidade não 
apresente a autorização assi-
nada pelo aposentado, o Pro-
con-VR faz o requerimento da 
devolução imediata dos valo-
res, com base no artigo 42 do 
Código de Defesa do Consu-
midor (CDC), que garante ao 

Cris Oliveira/Secom

Procon de Volta Redonda orienta aposentadores que tiveram descontos indevidos em benefícios

Tande envia à Câmara Municipal 
proposta de aumento para servidores

O prefeito de Resende, 
Tande Vieira, enviou à Câmara 
Municipal proposta de reajuste 
salarial de 6,11% para os fun-
cionários públicos municipais. 
A medida inclui os servidores 
da ativa, inativos, pensionistas, 
cargos comissionados, funções 
gratificadas. Detalhe: o aumen-
to é estensivo à Câmara, que 
não definiu ainda a data da vo-
toção do projeto.

Segundo a prefeitura, foram 
feitos  estudos técnicos e proje-
ções financeiras realizadas pela 
administração municipal, rea-
firmando o compromisso com 
a valorização dos servidores e o 
respeito à responsabilidade fiscal.

O percentual de reajuste foi 
estruturado da seguinte forma: 
4,77% referentes à recompo-
sição da inflação de 2024, me-
dida pelo INPC; 1,34% como 
parte da correção salarial que fi-
cou pendente no último ano da 
gestão anterior, devido à queda 
de arrecadação registrada no 
município.

Cumprindo o compromis-

so firmado com os servidores 
ainda durante a campanha 
eleitoral, a Prefeitura propõe o 
pagamento parcial do valor que 
ficou em aberto, estabelecendo, 

em diálogo com o sindicato da 
categoria, a divisão do restante 
em até quatro anos — podendo 
ser antecipada, caso a arrecada-
ção permita.

Se aprovado, aumento 
vale a partir de maio

A aplicação do reajuste 
será a partir de 1° de maio de 
2025, respeitando a data-ba-
se dos servidores, após apro-
vação do projeto pelo Legis-
lativo Municipal.

O prefeito destacou que a 
medida representa mais que 
uma correção financeira: é o 
reconhecimento ao trabalho 
de quem impulsiona a cidade. 
“Nosso objetivo é claro: valo-
rizar cada servidor e seguir 
construindo uma Resende 
ainda melhor.

Seguimos juntos, com 
responsabilidade, respeito e 
compromisso com quem faz 
a nossa cidade avançar.”

-A Prefeitura de Resende 
reafirma sua determinação 
em construir uma gestão que 
cuida das pessoas e acredita 
no potencial de cada ser-
vidor como agente funda-
mental do desenvolvimento 
- informa o release enviado à 
imprensa.

Divulgação/PMR

Tande diz que reajuste reconhece o 

trabalho de quem impulsiona a cidade

CORREIO DO VALE

Empregados da Eletronuclear 
do Rio fecham acordo

Jari de Oliveira irá a Vargem 
Alegre ouvir comunidade

Contas do mandato

Angra tem ‘remédio em casa’

Interação com o público

Congresso de cães

A Eletronuclear os sindi-
catos que representam a 
base de empregados do 
Rio assinaram, na sexta-
-feira (25), o Acordo Cole-
tivo de Trabalho  referente 
ao período 2024-2026. A 
negociação que definiu 
os termos do novo ACT foi 
intensificada nos últimos 
dias, o que levou ao fim 
do movimento grevista 
na sede no dia 17 de abril. 

A assinatura do novo ACT, 
que vai vigorar até abril do 
próximo ano, garante aos 
empregados a reposição 
integral da inflação no pe-
ríodo e a manutenção de 
benefícios vigentes. Em 
Angra dos Reis, onde fica 
o complexo nuclear de 
usinas, o movimento gre-
vista foi mantido e a em-
presa tenta negociar com 
o sindicato.

O deputado estadual Jari 
Oliveira (PSB) realiza mais 
uma edição do projeto 
‘Deputado na sua Cida-
de’, desta vez no distrito 
de Vargem Alegre, em 
Barra do Piraí, nesta se-
gunda-feira (28). A inten-
ção é ouvir as demandas 
da comunidade e buscar 
soluções. A tenda do pro-

jeto será montada na Rua 
Samuel Couto, de 8 horas 
ao meio-dia. Jari atende-
rá moradores, lideranças 
comunitárias, comer-
ciantes, e representantes 
de instituições. “É como 
eu sempre digo, quando 
o político está perto do 
povo a chance de acertar 
é maior”, disse.

Jari irá aproveitar para 
prestar contas do man-
dato: destinou R$ 300 
mil para a Prefeitura de 
Barra do Piraí, através de 
emenda impositiva, para 
a compra de uma am-
bulância para atender a 

localidade e Dorândia. O 
deputado fez ainda indi-
cação à Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
para realizar o projeto de 
uma rotatória - no cruza-
mento da BR-393 com a 
RJ-141.

Angra fechou os primei-
ros cem dias de gover-
no lançando projetos de 
saúde educação e abas-
tecimento de água. “Esta-
mos construindo as bases 
para entregar programas, 
serviços e obras que vão 

melhorar a qualidade de 
vida dos cidadãos”, disse 
Cláudio Ferreti. É o caso 
do Remédio em Casa, que 
levará medicamentos a 
idosos e acamados, e da 
criação de serviços médi-
cos de ponta.

Quem conduziu o con-
gresso foi o policial mi-
litar do 5° Batalhão de 
Choque Canil de São 
Paulo, Ivan Modesto. O 
objetivo, segundo ele, foi 
i proporcionar uma inte-
ração maior do público 
através dos questiona-
mentos prévios, tentan-
do sanar as dúvidas com 

os profissionais partici-
pantes. Já o organizador 
do evento, o inspetor da 
Guarda Civil Municipal 
de Barra Mansa, Glécio 
Moura, ressaltou a im-
portância de difundir a 
cinotecnia e promover a 
interação entre os pro-
fissionais de segurança 
pública

Eles localizam drogas, 
explosivos, buscam por 
pessoas vivas, cadáveres, 
detectam armas, entre 
outras ações. Os cães são 
importantes agentes de 
segurança pública e fo-
ram o tema do 5° Con-
gresso Nacional de Cães 
de Polícia e Trabalho, re-

alizado nesta sexta-feira 
(25), no Parque de Sau-
dade, em Barra Mansa. 
O evento reuniu partici-
pantes do Rio de Janei-
ro, São Paulo, Maranhão, 
Acre, Piauí, Mato Grosso 
e até da França; além dos 
Pastores Belgas Malinois, 
Colt e Ravena. 

Divulgação/Eletronuclear

Divulgação/ACS

Empregados ue trabalham em Angra mantêm greve

Jari conversa com moradores de várias  localidades

POR SONIA PAES
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consumidor cobrado indevi-
damente o direito à restituição 
em dobro do valor pago em 
excesso, acrescido de correção 
monetária e juros legais.

-Quando a resposta da en-
tidade é negativa ou evasiva, 
orientamos o consumidor a 
buscar o Nadac (Núcleo de 
Atendimento, Distribuição, 
Autuação e Citação) ou o Jui-
zado Especial Cível para o ajui-
zamento da ação de devolução 
-explica Júlio César Alves.

O órgão comunica as quei-
xas ainda aos Ministérios Pú-
blicos Estadual e Federal para 
que sejam apuradas eventuais 
irregularidades e responsabili-
dades civis e criminais.

- Reforçamos o alerta aos 
aposentados: verifiquem seus 
comprovantes de rendimen-
tos e extratos bancários. Caso 
identifiquem descontos não au-
torizados em favor de associa-
ções ou sindicatos, procurem 
imediatamente o Procon para 
orientação e providências - des-
tacou o subcoordenador.

Quem precisar do auxílio 
do Procon-VR pode compa-
recer à sede, localizada na Rua 
Paulo Leopoldo Marçal, núme-
ro 117, no bairro Aterrado. O 
horário de funcionamento é de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 
16h, sem intervalo para almo-
ço. Os números de contato são 
(24) 3511-3335, 3511-3337 e 
3511-3338.

Alerta para novo golpe 
após operação 

Golpistas estão aproveitan-
do as investigações feitas pela 
Operação Sem Desconto para 
prejudicar ainda mais aposen-
tados e pensionistas do INSS. 
Segundo o Ministério da Pre-
vidência Social, há relatos de 
pessoas recebendo mensagens 
por diversos meios, prometen-
do ressarcimento dos descontos 
ilegais feitos pelas entidades in-
vestigadas pela Polícia Federal 
e pela Controladoria Geral da 
União.

O alerta divulgado nesta 
sexta-feira (25) pelo ministério 
orienta as pessoas a não acessa-
rem “link enviado por e-mail, 
aplicativo de mensagem, ou 
outro meio, informando sobre 
ressarcimento de descontos de 
mensalidades associativas”.

A denúncia foi feita por 
segurados que estariam sendo 
abordados por “golpistas com a 
oferta de agilizar o recebimento 
dos atrasados descontados pelo 
INSS”, acrescentou.

Devolução
Segundo a pasta, os valores 

descontados no mês de abril fi-
carão retidos e serão devolvidos 
na folha de maio, que vai de 26 
de maio a 6 de junho.

“O ressarcimento dos va-
lores relativos a mensalidades 
não reconhecidas pelos bene-
ficiários, descontados antes de 

abril deste ano, serão avaliados 
por um grupo da Advocacia 
Geral da União, que estudará 
a melhor forma de devolver o 
dinheiro”, diz a nota.

Como os descontos foram 
suspensos, os segurados não 
precisam solicitar o cancela-
mento. Também não é necessá-
rio ir até uma agência do INSS.

Operação Sem 
Desconto

A Operação Sem Desconto 
foi deflagrada na quarta-feira 
(23), com o objetivo de apro-
fundar as investigações sobre 
um esquema de descontos não 
autorizados em aposentadorias 
e pensões do INSS.

Estão sendo apuradas irre-
gularidades cometidas por or-
ganizações da sociedade civil 
que cobravam, sem autorização 
de pensionistas, uma “men-
salidade associativa”. Só entre 
2019 e 2024, a movimentação 
total ficou em cerca de R$ 6,3 
bilhões.

A mensalidade associa-
tiva é uma contribuição que 
aposentados, pensionistas ou 
pessoas de uma determinada 
categoria profissional pagam, 
periodicamente, para fazer 
parte de uma associação, sindi-
cato ou entidade de classe sem 
fins lucrativos que represente 
os interesses de seus membros 
do Regime Geral da Previdên-
cia Social (RGPS).
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Vagas abertas na Retífica Sul 
Fluminense de Volta Redonda

Vivara tem vagas abertas 
para banco de talentos

Benefício

Vendedor no Park Sul

Estoquista na Pet Sublime

Informações das vagas

A empresa Retífica Sul 
Fluminense de Volta Re-

donda, especializada em 
motores veiculares, in-

dustriais e marítimos, e 

em serviços de injeção 

eletrônica diesel está 
com vagas abertas para 
auxiliar técnico em se-

gurança do trabalho em 

meio período, comprador 
e estagiário de marke-

ting. A empresa se locali-

za na Rua Recife, número 
161, no bairro Santo Agos-

tinho, em Volta Redonda. 

Para a vaga de auxiliar 

técnico em segurança do 
trabalho é necessário que 
o candidato tenha curso 
técnico em Segurança 
do Trabalho, experiência 
na área, conhecimento 
em Pacote Office, habili-
dades de comunicação e 
proatividade.

A Vivara, rede de joalhe-

rias de Volta Redonda 

está com vagas abertas 
para vendedora no ban-

co de talentos da empre-

sa. As interessadas serão 

responsáveis por reali-
zar a venda assistida aos 
clientes da marca, rela-

cionar-se com os clientes 
na venda e no pós-venda, 

garantir conhecimento 
do negócio e do produto, 
garantir a limpeza e repo-

sição da vitrine e promo-

ver a adequada operação 
da loja. Para a vaga é ne-

cessário ter ensino médio 
completo e disponibilida-

de de horário para atuar 
em fins de semana ou fe-

riados na escala 6x1.

A empresa também ofe-

rece diversos benefícios 
como vale-refeição, as-

sistência médica e odon-

tológica, vale-transpor-

te, Wellhub e Totalpass, 

desconto em produtos 
Vivara e Life seguro de 

vida e Day Off de aniver-

sário. Para se candidatar 
para a vaga, é necessário 
que a pessoa interessa-

da faça o processo pelo 
site da Vivara através do 

link https://vivara.gupy.io/
jobs/7747927

O Shopping Park Sul em 
Volta Redonda está com 
vagas abertas para vende-

dor, é desejável ter experi-
ência em vendas no setor 
infantil, e é necessário ser 
dinâmico no atendimento, 

ser proativo e ter conhe-

cimento em sistema de 
vendas. Para se candidatar 
é necessário enviar o cur-
rículo para contato@glo-

riarh.com.br e especificar 
no título o nome da vaga.

A Pet Sublime de Volta 

Redonda, local especiali-
zado em hospedagem de 
pets, atendimento veteri-

nário e venda de produtos 
para animais domésticos 
está com vagas abertas 
para estoquista. Para se 
candidatar para a vaga, 
os interessados devem 

ter pontualidade, proativi-

dade, conhecimento em 
Microsoft Excel, noção de 
espaço e organização e 
amar os animais. Para se 

candidatar, é necessário 
enviar os currículos para 
o e-mail petsublime@
gmail.com. A empresa 
possui unidades nos bair-

ros Aterrado e Vila Santa 

Cecília, em Volta Redonda

Para a vaga de compra-

dor, é necessário conheci-
mento intermediário em 
Pacote Office, experiência 
como comprador na área 
de motores a diesel, e co-

nhecimento em peças de 
veículos, como um dife-

rencial para a vaga. Para 
estagiário de marketing é 
necessário conhecimento 

em programas de edição, 

experiência com mídias 
sociais e organização de 
eventos, entendimen-

to sobre vendas online e 

proatividade. Interessa-

dos devem enviar os cur-
rículos para rh.retificasul-
fluminense@gmail.com, 
com o nome de cada vaga 
no assunto do e-mail

Divulgação

Redes Sociais

Empresa tem vagas disponíveis para diversas áreas

A empresa está com vagas para banco de talentos

Resende promove semana 
de luta contra o racismo
Evento acontecerá entre os próximos dias 28 e 30 de abril

A Prefeitura de Resende, em 
ação conjunta das Secretarias 
Municipais de Cultura, Educa-
ção e Assistência Social, realiza-
rá a Semana Municipal de Luta 
Contra o Crime de Racismo 
entre os dias 28 e 30 de abril. 
Durante o cronograma, a popu-
lação de Resende poderá parti-
cipar gratuitamente de oficinas, 
palestras, lançamento de livro e 
exposições que tratam do tema 
de conscientização racial.

A Semana Municipal de Luta 
Contra o Crime de Racismo foi 
instituída em Resende através da 
Lei nº 4067/2023, de autoria do 
então vereador Professor Wil-
son, hoje secretário municipal 
de Cultura. A programação tem 
como objetivo promover a cons-
cientização da população sobre 
a importância do combate ao 
racismo, divulgar as principais 
leis brasileiras em relação ao cri-
me, além de orientar o público 
sobre os direitos e canais legais 
de denúncia.

O evento também busca re-
lembrar o evento do dia 30 de 
abril de 1884, ocorrido na cadeia 
pública de Resende, quando três 
negros escravizados acusados de 
matarem um fazendeiro foram 
vítimas de uma chacina, sendo 
brutalmente assassinados por 
mais de duzentas pessoas. 

Agenda
A programação começa 

com a Oficina de Educação An-
tirracista para alunos da rede 
municipal de ensino, realizada 
nos dias 28 e 29, a partir das 
8h, na Universidade Estácio de 

Sá. No dia 30, a partir das 9h, 
acontece mais uma edição do 
Passeio Histórico com Olhar 
Afro-Centrado. A caminha-
da pelo Centro Histórico de 
Resende terá concentração na 
Praça Oliveira Botelho e como 
guia do passeio o historiador 
Angelo de Paula.

O encerramento da Sema-
na Municipal de Luta Contra 
o Crime de Racismo será mar-
cado pela noite de autógrafos 
de Rosenéia Terezinha de Oli-
veira, autora do livro “Memó-
rias Negras: a invisibilidade 
da mulher afrodescendente 
na história de Resende-RJ’, no 
Espaço Z, a partir das 18h. Em 
seguida, no mesmo local, a pa-
lestra  ‘A escola de samba ‘tira o 
negro do local da informalida-
de’: Agências e associativismo 
negros a partir da trajetória de 

Mano Eloy (1930-1940)” será 
ministrada pela Dra. Alessan-
dra Tavares.

— A Prefeitura acredita que 
a luta contra o crime de racismo 
deve ser uma pauta diária, mas 
instituir uma data potencializa 
o trabalho de todos. A Semana 
Municipal de Luta Contra o 
Crime de Racismo é uma inicia-
tiva que busca educar e fomentar 
ações que possam mudar a triste 
realidade que afeta a maior par-
cela da população brasileira. — 
afirma o secretário de Cultura 
de Resende, Professor Wilson.

Programação completa
Dias 28 e 29 de abril

8h – Oficina de Educação 
Antirracista para alunos da 
Rede Municipal de Ensino

Local: Universidade Está-
cio de Sá

Dia 30 de abril

9h – Passeio Histórico 
com Olhar Afro-Centrado 

Concentração: Praça Oli-
veira Botelho
Dia 30 de abril

18h — Lançamento do 
Livro “Memórias Negras, 
a invisibilidade da mulher 
afrodescendente na história 
de Resende-RJ” de Rosenéia 
Terezinha de Oliveira

19h – Palestra “A esco-
la de samba ‘tira o negro 
do local da informalidade’: 
Agências e associativismo 
negros a partir da trajetó-
ria de Mano Eloy (1930-
1940)” com Dra. Alessan-
dra Tavares

Atividade paralela: Expo-
sição “História das Personali-
dades Negras no Brasil”.

Local: Espaço Z

Divulgação

Atividades de conscientização e exposição cultural são gratuitas

A  Secretaria Municipal de 
Juventude, Esporte e Lazer de 
Barra Mansa (SMJEL) promo-
verá o lançamento do Programa 
de Capacitação em Paradespor-
to nos dias 29 e 30 de abril. 
As atividades acontecerão no 
SEST SENAT, no bairro Bar-
bará, com cerimônia de abertu-
ra marcada para às 8h. Em se-
guida, acontecerá uma imersão 
formativa reunindo professores 
e estagiários da rede pública 
municipal de educação. As ins-
crições já estão abertas e podem 
ser realizadas por um link dis-
ponibilizado no site oficial da 
Prefeitura.

- É com grande entusias-
mo que abrimos oficialmente 
as inscrições para esta capa-
citação, que vai aprimorar as 
práticas inclusivas no esporte 
municipal. Convido todos os 
professores e estagiários da rede 
pública a garantirem sua vaga e 
a compartilharem experiências 
valiosas com nossas institui-
ções parceiras - afirma a geren-
te de paradesporto da SMJEL, 
Edimara Aparecida dos Santos.

Durante o evento, a Secre-
taria Municipal da Pessoa com 
Deficiência apresentará a Cara-
vana da Inclusão, iniciativa for-
mada por voluntários que ofere-

cem orientações sobre a inserção 
adequada de profissionais com 
deficiência em ambientes corpo-
rativos e esportivos.

- Estamos preparando a so-
ciedade para receber esses talen-
tos e, no esporte, não é diferente. 
A Caravana da Inclusão ressalta 
que, apesar das limitações, todos 
têm potencialidades a ofere-
cer. Nosso objetivo é promover 
conscientização e capacitação 
para a inclusão de pessoas com 
deficiência em diversos contex-
tos – destacou a vice-prefeita e 
secretária da Pessoa com Defi-
ciência, Luciana Alves.

Festival Paralímpico
Em continuidade ao for-

talecimento do paradesporto, 
Barra Mansa sediará no mês 
de junho, o Festival Paralím-
pico - projeto contemplado 
em edital nacional, que será 
realizado em duas etapas: a 
primeira fase em 14 de junho, 
com competições de basquete 
em cadeira de rodas, voleibol 
sentado e atletismo; e a segun-
da etapa em 20 de setembro, 
com novos desafios e ativida-
des inclusivas.

As competições serão vol-
tadas a jovens de 7 a 23 anos, 

sendo que 40% das vagas esta-
rão reservadas a participantes 
sem deficiência. As inscrições 
serão divulgadas em breve. 
“Esta Gerência de Parades-
porto, apoiada pelo prefeito 
Furlani e integrada à Secreta-
ria da Pessoa com Deficiência, 
marca o início de uma série 
de projetos para 2025. Que-
remos consolidar, até 2028, 
nossa posição de referência 
regional em ações esportivas 
e de lazer inclusivas”, ressal-
tou o secretário municipal de 
Esporte, Mario Jorge Ferreira 
dos Santos.

em parceria com o Sest-Senat, Barra 
Mansa desenvolve projetos de inclusão

Divulgação

Cidade quer ser referência em inclusão esportiva em toda a região Sul Fluminense

As inscrições para cursos do 
programa “Empregos Azuis – 
Um Mar de Oportunidades”, 
que oferece capacitação e espe-
cialização em diversas áreas da 
Economia do Mar, estão abertas 
em Angra dos Reis até o dia 9 de 
maio. O objetivo do programa 
é qualificar profissionais e gerar 
novas oportunidades de empre-
go.  Os cursos fazem parte de 
um importante convênio entre a 

Secretaria de Estado de Energia e 
Economia do Mar e a Secretaria 
de Indústria e Economia do Mar 
de Angra, parceria que dá um 
passo significativo para o desen-
volvimento da economia local. 

O programa oferece mais de 
dez cursos gratuitos de especia-
lização, incluindo áreas como 
Segurança em Montagem de 
Andaime, Caldeireiro, Movi-
mentação de Carga, Marinheiro 

de Convés, Pintura Industrial e 
Corrosão, Soldador, Mecânico 
de Motor a Diesel, Eletricista de 
Embarcação, Operador de Em-
pilhadeira e Curso Avançado 
de Combate Incêndios (CACI) 
entre outros.

Os municípios que apre-
sentarem maior volume de pré-
-inscrições terão prioridade na 
alocação de recursos para que 
os cursos sejam efetivamente 

ofertados. Por isso, a partici-
pação dos moradores de Angra 
dos Reis é fundamental para 
garantir que a cidade receba as 
capacitações.

As pré-inscrições podem ser 
feitas online pelo link (https://
www.rj.gov.br/seenemar/em-
pregos-azuis) ou presencial-
mente, de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 16h, no Centro de Es-
tudos Ambientais (CEA).

Cursos de economia do mar em angra

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Com auxílio de programa, mãe de 
jovem autista supera obstáculos

‘Cuidando de Quem Cuida’, da Secretaria da Pessoa com Deficiência 
de Volta Redonda-RJ, ajuda família no cuidado com o filho A 

Secretaria Municipal 
da Pessoa com Defi-
ciência de Volta Re-
donda, no sul do Es-
tado do Rio, uma das 

primeiras a ser criada especialmente 
para essa população colhe frutos do 
trabalho e comprova resultados. O 
programa “Cuidando de Quem Cui-
da”, implantado em 2023, influenciou 
diretamente na vida da dona de casa 
Roseane Souza de Oliveira, de 34 
anos, mora no bairro Dom Bosco. 

Mãe de três filhos, um deles au-
tista, ela conta como vem superando 
um passado de dificuldades com aju-
da da secretaria e do programa, que 
oferece atendimento gratuito e indi-
vidual de psicanálise para quem cuida 
de pessoas com deficiência. Roseane 
descobriu que o filho João Lucas, de 
7 anos e irmão de duas meninas, ti-
nha Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) quando estava no estado do 
Maranhão (onde nasceu), e lá passou 
por problemas pessoais e familiares.

-Ao mesmo tempo (que descobriu 
que o filho era autista) enfrentei uma 
batalha muito grande em relação à 
família, por conta de problemas do 
passado. Tinha muitas dificuldades 
de lidar com os comportamentos e 
carregava um peso que não era meu 
- relata Roseane, que acabou retor-
nando a Volta Redonda após quatro 
anos, largando o tratamento do filho 
no Maranhão.

Ela chegou a Volta Redonda só 
com a cara e a coragem. “E a necessi-
dade era tão grande que eu tinha de 
fazer uma terapia para entender mi-
nhas emoções, sobre aquilo que eu já 
vivi e aprender também a perdoar o 
próximo e me perdoar também. Aqui 
eu fui bem acolhida pelo município. 
Cheguei na Secretaria da Pessoa com 
Deficiência sem rumo e sem direção, 
mas graças a Deus e a eles, até aqui 
têm me ajudado muito”, relembra. 

Sessões de terapia
Com encontros semanais com 

a psicanalista Priscilla Canella na 
sede da secretaria, Roseane conta 
que sua vida melhorou muito com 
as sessões de terapia, as quais, se-
gundo ela, têm a ajudado de várias 
formas, principalmente no cuidado 
com o filho João Lucas.

-Eu tenho crise de ansiedade, ele-
vada demais. E já observei que toda 
vez que ele ( João) estava em crise, eu 
me cobrava muito por isso, porque eu 
achava que faltava alguma coisa. Mas 
entendi que eu apenas não era o su-

Fotos Geraldo Gonçalves/Secom

 Roseane Souza e o filho João Lucas participam de projeto 
desenvolvido no interior do Estado do Rio

O apelido de Sonic John já indica 
o potencial de velocidade. Com mais 
de 300 competições e medalhas que já 
perdeu a conta de quantas conquistou, 
o jovem de 29 anos, Jonathan Arantes 
Mariano, mais conhecido como Sonic 
John, foi o primeiro a cruzar a linha de 
chegada da Corrida de Santa Rita, rea-
lizada na manhã deste domingo (27), 
em Barra Mansa. Além do desempe-
nho, com a marca de 320 metros por 
minuto, tempo de 25’34’’ em 8 km de 
percurso, a promoção da saúde e do 
bem-estar foi alcançada com sucesso 
por ele e pelos 300 participantes da 
corrida e pelos outros 250 que foram 
às ruas na modalidade caminhada.

As disputas foram promovidas pela 
comunidade Católica Santa Rita de 
Cássia, localizada no bairro Boa Vis-
ta, com apoio da prefeitura, através 
da Secretaria Municipal de Juventude, 
Esporte e Lazer (SMJEL). O prefeito 
Luiz Furlani e o secretário da Pasta, 
Mário Jorge, acompanharam o evento. 

 - Vamos apoiar tudo o que for 
relacionado ao esporte na cidade e 
queremos ter eventos todos os finais 

de semana. Mas não é só promover e 
apoiar as disputas não; queremos criar 
uma rotina de promoção da saúde e 
do bem-estar. Em relação à corrida, 
convidamos a todos para participa-
rem das nossas oficinas: segundas e 
quartas ou terças e quintas, às 19h30, 
no Corredor Cultural. Em breve, va-
mos estender as corridas e caminha-
das para os bairros com orientação das 
nossas equipes aos participantes - ex-
plicou o secretário.

Mário Jorge adiantou ainda, que 
em parceria com as secretarias de 
Desenvolvimento Rural e Meio Am-
biente, a SMJEL vai criar um circuito 
rural de corrida nos distritos de Am-
paro, Floriano, Rialto e Antônio Ro-
cha. “Serão quatro etapas nas estradas 
vicinais da cidade. Além disso, tam-
bém estamos planejando uma corrida 
de orientação, uma espécie de caça ao 
tesouro com mapas. O ano promete 
em relação ao atletismo e às demais 
modalidades. Temos muita coisa pela 
frente”, ressaltou.

O atleta ‘Sonic John’, vencedor 
da Corrida de Santa Rita, aproveitou 

Corrida reúne 500 competidores 
e alia saúde a bem-estar

Paulo Dimas/PMBM

Participantes de corrida em Barra Mansa-RJ afirmam ue a prática 
esportiva potencializa o desempenho

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

ficiente para ele, pois não sabia lidar 
com aquilo, entende? Hoje eu vejo 
de uma maneira diferente, já sei lidar 
quando ele está em crise, já é total-
mente diferente. 

Além do cuidado com o filho 
autista, Roseane também se diz gra-
ta pelo programa que a ajudou ain-
da em outras áreas, como entender 
emoções e retomar relacionamentos 
familiares, por exemplo. “A conversa 
com a minha família era zero, eu me 
ausentei deles todos, porque eu não 
aceitava algumas coisas, mas confor-
me eu vinha para a terapia, hoje eu 
já falo com eles, já consegui perdoar 
pessoas da minha família que me ma-
chucaram muito. Com as minhas te-
rapias com a Priscila, esse ‘anjo’ aqui 
na Terra, eu tenho vivido momentos 
bons, percebi que fiquei mais leve. 
Eu sempre falo para todo mundo por 
onde eu passo que a terapia é tudo de 
bom, ela mudou a minha vida, aju-
dou a entender as minhas emoções e 
a perdoar”, afirma.

‘Gratidão não prescreve’
Uma frase usada com frequência pelo 

prefeito Antonio Francisco Neto - “Gra-
tidão Não Prescreve” - seja em uma roda 
de conversas com amigos ou até mesmo 
publicamente, serviu para batizar outro 
programa da prefeitura. O relato da dona 
de casa é mais um da série do projeto, 
realizada pela Secretaria Municipal de 
Comunicação,  com histórias de gratidão 
de pessoas que receberam algum atendi-
mento ofertado pela administração mu-
nicipal e são gratas pelo acolhimento.

Um ano em prática
Em seu primeiro ano de fun-

cionamento, o programa “Cuidan-
do de Quem Cuida” registrou 72 
pessoas beneficiadas com atendi-
mento terapêutico, que garante 
apoio, oferecendo uma escuta ana-
lítica para entender e abordar as 
dificuldades que cada pessoa está 
enfrentando. Os atendimentos são 
realizados pela psicanalista Prisci-
la Canella, que faz o trabalho vo-
luntariamente.

-O objetivo é beneficiar, prin-
cipalmente, as mães que dedicam 
tempo e energia cuidando de seus fi-
lhos e que negligenciam seu próprio 
bem-estar. Isso pode levar a uma 
série de problemas, incluindo sobre-
carga emocional, conflitos familia-
res, isolamento social e até mesmo 
doenças psicossomáticas. A psica-
nálise melhora a qualidade de vida 
dessas pessoas - afirmou o secretário 
municipal da Pessoa com Deficiên-
cia, Washington Uchôa.

O atendimento é realizado na 
própria Secretaria Municipal da 
Pessoa Com Deficiência, na Aveni-
da 17 de Julho, nº 20, no Aterrado. 
Os interessados devem se inscrever 
pelo link https://smpdvr-cuidan-
dodequemcuida.appsweb.space/ca-
dastro, que está na Bio do perfil da 
SMPD no Instagram (@vr_smpd). 
A frequência das consultas será de-
finida de acordo com a necessidade, 
individualmente, de acordo com o 
relato durante a terapia.

para incentivar quem ainda não in-
gressou em uma modalidade esporti-
va. “Era atleta de taekwondo por 15 
anos quando meu mestre disse que 
eu levava jeito para a corrida. Ele me 
inscreveu pela primeira vez em 2017 
e desde então não parei mais. Já são 

mais de 300 corridas e já perdi a conta 
de quantas vezes ganhei. O importan-
te é iniciar. Se for caminhar, correr ou 
fazer outra atividade física, não im-
porta. Não é apenas pela estética, mas 
pelo bem-estar que vamos adquirindo 
e querendo mais e mais”, disse o atleta.

Benefícios à saúde
Além da boa sensação, a saúde é 

a maior beneficiada, como revela a 
jovem Isabelle Diniz, de 19 anos, a 
primeira mulher a cruzar a linha de 
chegada na modalidade Caminhada 
da disputa de Santa Rita.

 - Quando eu era mais nova, era mui-
to doente. Sempre tive hipoglicemia e ia 
direto para o hospital. No ano passado, 
iniciei na musculação e conheci a cami-
nhada também, que virou uma prática 
com a companhia da minha irmã, que 
corre e também está nesta disputa de 
Santa Rita. Hoje, minha saúde está ex-
celente e quase não vou ao hospital, só 
em casos de muita emergência - revelou.

O prefeito Furlani parabenizou 
os participantes, os organizadores e 
a equipe da SMJEL pelo evento. “A 
consequência da valorização ao esporte 
é relatos como os do Sonic John e da 
Isabelle. Seja no alto desempenho ou 
na iniciação à corrida, os benefícios das 
atividades físicas são vários. O esporte é 
uma das nossas prioridades e vamos pro-
mover e incentivar cada vez mais ações e 
iniciativas”, concluiu o prefeito.

Roseane diz que 

sessões com 

psicanalista 

Priscilla Canella a 

ajudou a entender 

melhor o filho


